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«Чтобы прийти к коммунизму,— 
указывал тов. Н. С. Хрущев на 
XXI съезде КПСС, — самому 
справедливому и совершен
ному обществу, когда пол- 
ностькг раскроются все лучшие 
нравственные черты свободного 
человека, нам надо уже сейчас 
воспитывать человека будущего».

Человек будущего коммунисти
ческого общества не родится в 
один день, формирование его про- 
исходит постепенно и идет оно в 
наши дни в героическом созида
тельном труде, в борьбе с пере
житками прошлого в сознании лю
дей.

В нашей стране за годы Совет
ской власти Коммунистическая 
партия воспитала миллионы новых 
людей — активных строителей 
коммунизма, сознательно соблю
дающих государственную и обще
ственную дисциплину, законы и 
правила социалистического обще
жития. Хорошая молодежь растет 
в нашей стрйне! Вместе со всем 
народом показывает она образцы 
трудолюбия, высокого понимания 
своего долга перед обществом. Это 
замечательное достижение соци-а- 
листического строя надо всячески 
оберегать и умножать.

Но мы не можем не считаться с 
тем. что в сознании и поведении 
некоторых членов нашего общест
ва проявляются чуждые нашему 
обществу пережитки прошлого в 
виде различных злоупотреблений, 
хищения социалистической собст
венности и личного имущества 
граждан, недобросовестного отно
шения к труду, хулиганства, пьян
ства, нарушений дисциплины и 
общественного порядка и в других 
формах.

Они чужды социалистическому 
строю н совершенно нетерпимы р 
условиях советского общества, осо
бенно теперь, когда страна всту
пила в период развернутого строи
тельства коммунизма.

Мы не можем терпимо отно
ситься к лицам, мешающим совет
ским людям высокоцроизводитель- 
TfO трудиться и спокойно отды
хать. С нарушениями обществен
ного порядка велась и ведется ре
шительная борьба. Прежде этим 
делом занимались главным обра
зом органы милиции, суда и про
куратуры. Безусловнр, с админи
стративных органов й сейчас не
снимается ответственность за
охрану общественного порядка, 
борьбу с преступностью и наруше
ниями советских законов.

Сейчас, когда ряд функций, вы
полняемых государственными ор
ганами, постепенно, должен пере
ходить в ведение общественных 
организаций, успех борьбы с на
рушениями социалистического 
правопорядка зависит прежде все
го от участия в этом важном деле 
партийных, профсоюзных, комсо
мольских организаций и всей об
щественности. Каждый советский 
человек обязан не только сам ис
полнять законы, соблюдать дис
циплину труда, беречь социалисти
ческую собственность, но и доби
ваться этого от других.

Всеобщее доверие и поддержку 
трудящихся завоевали доброволь
ные народные дружины по охране 
общественного порядка. На пред
приятиях и стройках, в колхозах 
и РТС, в учреждениях и учебных 
заведениях нашей области соз
дано 410 дружин, в которых на
считывается около 9 тысяч дру
жинников.

Доброй славой пользуются дру
жинники Томской ГРЭС-П, Кет- 
ского лесозавода Колпашевского 
района, Наргинского рейда Усть- 
Чулымской сплавной конторы, по
селка Дзержинского Томского рай
она, колхоза «Путь Октября» 
Цышкино-Троицкого района и мно
гих других коллективов.

Важной формой общественного 
воздействия на нарушителей явля
ются товарищеские суды. Боль
шую работу по укреплению госу- 
дапственной и общественной дис
циплины проводят, например, то
варищеские суды, созданные на 
заводах электроламповом, «Снб- 
электромотор» и на многих дру
гих предприятиях, в строительных 
организациях.

Сейчас трудящиеся нашей об
ласти активно обсуждают опубли
кованные в печати проект Закона 
«О повышении роли общественно
сти в борьбе с нарушениями со
ветской законности и правил со
циалистического общежития» и 
проекты «Примерного положения

о товарищеских судах», «При
мерного положения о комиссиях 
по делам несовершеннолетних». 
Рабочие, инженерно-технические 
работники, колхозники, служащие, 
учащиеся с большим одобрением 
говорят об этих документах, в ос
нове которых лежит важная мысль 
о повышении роли общественности 
в коммунистическом воспитании 
людей, в охране, социалистическо
го правопорядка. Одобряя эти до
кументы, трудящиеся высказыва
ют свои соображения, вносят 
предложения по отдельным стать
ям. Вынесение этих важнейших 
законопроектов на всенародное об
суждение — новое яркое прояв
ление подлинного демократизма 
нашего общественного строя.

Вопрос о повышении роли об
щественности в борьбе с на
рушениями общественного по
рядка обсуждался на состояв- 
п ^ с я  на днях в г. Томске 
ойастном собрании партийного 
актива. Собрание актива горячо 
одобрило мероприятия Коммуни
стической партии и Советского 
правительства, направленные на 
повышение роли общественности 
в борьбе с нарушениями законно
сти, правил социалистического 
общежития.

Собрание актива отметило, что 
многие партийные, комсомольские, 
профсоюзные и хозяйственные оп- 
гаяизации, многие работники 
адми1шстративных органов обла
сти не сделали необходимых прак
тических выводов из указаний 
XXI съезда КПСС об усилении 
роли общественности в охране об
щественного порядка.

В Шегарском, Асиповском, 
Молчановском, Зырянском и не
которых других районах, а также 
в г. Томске, на заводах резиновой 
обуви, «Томкабель». в госунивер- 
ситете, медицинском институте 
добровольные народные дружины 
малочисленны, работают слабо. На 
многих промышленных предприя
тиях бездействуют товарищеские 
суды, к их работе слабо привле
кается общественность.

Долг партийных, комсомоль
ских, профсоюзных организаций— 
повседневно разъяснять значение 
и роль народных дружин и това
рищеских с.удов, всячесгш содейст
вовать им в их благородной рабо
те. Народные дружины должны 
активно работать на всех пред
приятиях, в колхозах, учреждени
ях, учебных заведениях, при домо
управлениях. Следует укреплять 
состав дружин за счет передовых 
рабочих, колхозников, интеллиген
ции, обобщать и распространять 
опыт их работы. Нужно повысить 
роль товарищеских судов, привле
кать к их работе широкую общест
венность.

Партийные организации обязаны 
при активном участии всех комму
нистов н широкой общественности 
принять такие меры, которые по
зволили бы добиться в ближайшее 
время резкого сокращения, а затем 
н искоренения нарушений правил 
сопиалистического общежития.

Надо постоянно улучшать мас
сово-политическую, культурно-про
светительную работу.

Большое значение имеет орга
низация полезного и разумного 
досуга трудящихся. Партийные, 
комсомольские, профсоюзные ор
ганизации должны знать, как про
водят свой ДОС.УГ трудящиеся, 
заботиться О его правильной 
организации. Они обязаны 
взять под постоянный конт
роль деятельность учрежде
ний культуры, спортивных орга- 
низагщй. Важно так строить куль
турно-массовую работу, чтобы она 
охватьшала все слои населеггая п 
отвечала запросам всех категорий 
людей, особенно молодежи и под

ростков.
Нужно постоянно совершенст

вовать и деятельность админнстра- 
тирчых органов.

Не надо жалеть времени на то, 
чтобы «повозиться» с оступив
шимся, допустившим ошибку чело
веком. Но надо помнить, что речь 
идет не о снисходительном отно
шении к правонарушителям, не об 
ослаб.денич борьбы с нарушения

ми общественного порядка, а, на
оборот, об усилении этой борьбы 
с помощью широкой общественно
сти.

Усиление борьбы с нарушения
ми общественного порядка — де
ло всей общественности, это боль
шая и важная политическая зада
ча в строительстве коммунизма.
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КАЛИНИНСКАЯ ОБЛАСТЬ. Коллектив прядильной фабрики 

Вышневолоцкого хлопчатобумажного комбината, где родилось двн-, 
жение, начатое Героем Социалистического Труда В. Гагановой, во
второй год семилетки вступает с большой трудовой победой. По проJ
изводительиости труда прядильщики достигли уровня, намеченного^ 
на 1965 год. Это результат большой творческой работы всего кол-! 
лектива в борьбе за технический прогресс. |

Широко подхватили текстильщики фабрики начинание своей под-! 
руги прядильщицы Валентины Гагановой. В отстающие бригады при-; 
шли двадцать бригадиров, поммастеров, начальников смен. Это no-j 
зволнло добиться того, что здесь не стало бригад, выполняющих за-j 
дание ниже 110 процентов. Выпуск пряжи по сравнению с прошлым  ̂
годом увеличился на двенадцать процентов.

В настоящее время Валентина Гаганова находится в декретном 
отпуске. Но и в эти дни она часто бывает на родном предприятии.

На снимке: Герой Социалистического Труда В. Гаганова.
(Фотохроника ТАСС).

■ У К А 3
Президиума Верховного Совета СССР

О СОЗЫВЕ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Созвать четвертую сессию Верховного Совета СССР пятого созыва 

14 января 1960 года в гор. Москве.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР

К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР 

.  ̂ > Л'- ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль.
18 декабря 1959 г.

У с п е х и  п е р в о г о  
года с е м и л е т к и

к СВЕДКНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОВ.Т1АСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ СЕДЬМОГО СОЗЫВА

Четвертая сессия Томского областного Совета депутатов трудящих
ся открывается 22 декабря 1959 года, в 10 часов утра, в Доме уче
ных (г. Томск, улица Советская. 45).

На обсуждение сессии вносятся вопросы;
1. О плане развития местного хозяйства области на 1960 г. (Док

ладчик —  председатель областной плановой комиссии тов. Бело
глазов Л. Е.).

2 0  бюджете области на 1960 год. (Доклад'шк —  заведующий 
облфинотделом т. Ларин Ф. М., содокладчик —  председатель бюд
жетной комиссии областного Совета тов. Лемешев Ф. Д.).

3. Информация заведующего областным отделом народного образо
вания тов. Нестерова М. И. о выполнении решения второй сессии 
областного Совета «О мероприятиях по выполнению Закона Верхов
ного Совета РСФСР «Об укреплении связи школы с жизнью и о 
дальнейшем развитии системы народного образования в РСФСР»

Регистрация депутатов производится с 10 часов утра 21 декабря' 
в здании облисполкома.

В рапорте Центральному Комитету 
КПСС и Совету Министров СССР ЦК 
КП Казахстана и Совет Министров 
Казахской ССР сообщают, что годо
вой план продажи государству мяса, 
шерсти, каракульских смушек, яиц и 
других продуктов труженики сель
ского хозяйства республики выпол
нили досрочно. Они продали 636,7 
тысячи тонн мяса —  на 268 тысяч 
тонн, молока —  836,4 тысячи тонн 
—  на 60,3 тысячи тонн, яиц —  
149,4 миллиона штук, или па 35,3 
миллиона штук, шерсти —  77,8 ты
сячи тонн, или на 11 тысяч тонн 
больше, чем было продано в про
шлом году.

Цродано также в несколько раз 
больше хлопка-сырца, каракульских 
смушек.

За 11 месяцев число крупного 
рогатого скота в колхозах и совхо
зах республики увеличилось на 
489 тысяч голов.

Колхозы и совхозы Казахстана 
продали 700 миллионов пудов зерна, 
из них 630 миллионов пудов пше
ницы.

В своем приветствии всем трудя
щимся Казахской Советской Социа
листической Республики Централь
ный Комитет КЦее и Совет Мини
стров СССР поздравляют их с достиг
нутыми успехами и желают новых 
побед в дальнейшем развитии сель

ского хозяйства, в борьбе за изоби
лие продовольствия д.чя населения и 
сырья для легкой промышленности, 
в борьбе за построение коммунисти
ческого общества в нашей стране.

Эти успехи, как отмечается в при
ветствии, явились результатом боль
шой организаторской работы пар
тийных, советских и комсомольских 
организаций, самоотверженного тру
да колхозников и колхозниц, работ
ников совхозов, РТС, специалистов 
сельского хозяйства.

(ТАСС).

Победители
социалистического

соревнования
Црезидиум обкома профсоюза ра

бочих лесной, бумаленой и деревооб
рабатывающей промышленности и 
комбинат «Томлес» рассмотрели 
итоги социалистического соревнова
ния лесозаготовительных пунктов п 
мастерских участков леспромхозов 
за ноябрь. Переходящее Красное зна
мя совнархоза и облсовпрофа при
суждено коллективу Сангальского 
лесопункта Каргасокского леспром
хоза. Ему вручается первая денеж
ная премия. Второе место занял Пер- 
ноярский лесопункт Зырянского лес
промхоза, третье —  комсомольский 
лесопункт Пышкино-Троицкого лес
промхоза.

Среди мастерских участков при
знаны победителями в социалистиче
ском соревмовапии коллектив уч.г- 
егка тов. Непомнящего (Каргасок- 
ский леспромхоз) и коллектив ма
стерского участка тов. Зорина (Лай- 
ский леспрпмхрз), которым присуж
дены первые места и вру,чаются пе- 
реходягаив красные знамена.. Вторые 
места заняли коллективы мастер
ских участков тов. Мамаева (Колпа- 
шевский леспромхоз) и тов. Бобыре
вой (Линевский леспромхоз). Кол
лективы мастерских участков тов. 
Пупкова из Зырянского леспромхоза 
и тов. Казакова из Пыгакино-Троиц- 
кого леспромхоза заняли третьи ме
ста.

П Е Р Е Д О В Ш К М
Х С О М Б М И Л Т Л
Коллектив столярного цеха заво

да № 1 треста «Стройдеталь» 
г. Томска держит переходящее 
Красное знамя предприятия.

Бригада 2 столяров-сборщиков, 
которой руководит И. Осипенко, бо
рется за звание бригады коммуни
стического труда. План ноября 
бригада выполнила на 270 процен
тов и в декабре не снизила темпов 

С. ЛАЙКОВ.

люди с е м и л е т к и !

Томская городская 
партийная конференция

Вчера, 19 декабря, в Доме офицеров Советской Армии имени 
Н. Н. Яковлева открылась X V II Томская городская партийная конферен
ция.

Под бурные, продолжительные аплодисменты единодущно избирается 
почетный президиум в составе Президиума ЦК КПСС.

Конференция утверждает следующую повестку дня:
1. ()тчет городского комитета КПСС.
2. Отчет ревизионной комиссии.

3. Выборы: а) горкома КПСС; 6) ревизионной комиссии.
С отчетным докладом о работе Томского горкома КПСС выступил пер

вый секретарь горкома КПСС тов. А. П. Червяков. Отчет о работе реви
зионной комиссии сделал председатель комиссии тов. Т. В. Медведев.

В прениях по отчетным докладам выступило 12 товарищей.
Конференция заслушала и утверд ила доклад мандатной комиссии 

(докладчик тов. В, Ф. Устинович). •
Сегодня конференция продолжает свою работу. ,

По примеру каргасокских
лесозаготовителем

Н а р а щ и в а е м  т е м п ы  

л е с о з а г о т о в о к

Коллектив Калтайского лесопунк
та Тимирязевского леспромхоза до
срочно, 18 декабря, выполнил годо
вой план. Особенно хорошо потру
дился мастерский участок тов. Агее
ва. Новостройкам страны отгружено 
100  тысяч кубометров древесины. 
Наши лесозаготовители, подсчитав 
свои возможности, решили дать 
сверх годового плана 6 тысяч кубо
метров древесины.

Принятое обязательство успешно 
выполняется. Мастерский участок 
ежедневно вывозит по 4 0 0 — 420 
кубометров леса при суточном за
дании 350.

Поддержав почин механизаторов 
Сангальского лесопункта, Каргасок
ского леспромхоза, все 10  комплекс
ных валочно-трелевочных звеньев

^К У Б О М С Т Р О Б

J C ^ A  в '

И ЗМ ЕН У
tk e ftg .^ 4 € iu A

нашего участка обязались давать по 
25— 30 кубометров леса в смену на 
каждого рабочего. Наши механиза
торы крепко держат слово —  все 
коллективы малых комплексных 
звеньев заготовляют в смену на каж 
дого члена звена не менее 25 кубо
метров древесины. Первенство в со
ревновании удерживает звено трак
ториста тов. ,1аврушаса. Ежедневная 
выработка на тракторо-смену в этом 
звене составляет 80— 90 кубометров 
леса. И другие звенья мастерского 
участка ежедневно дают высокую 
выработку, выполняя нормы на 120 
—  130 процентов.

П. КУЛИГИН, 
мастер лесозаготовок.

Тимирязевский леспромхоз.

Осваивают крупнопакетную погрузку
Включившись в социалистическое 

соревнование по примеру каргасок
ских лесозаготовителей, члены ком
плексного звена тракториста Давы
да Миллера из Ергайского леспром
хоза обязались в декабре освоить 
круппопакетную погрузку древеси
ны.

Свое слово они сдержали. Теперь 
их звено не только валит и трелю
ет лес, но и Грузия его с помощью

крупнопажетного погружателя. За 
первую декаду декабря звено 
Д. Миллера при плане 400 кубомет
ров заготовило и погрузило 530 к у 
бометров леса. В эти дни ежеднев
ная выработка на каждого член.ч 
звена составляет 2 2 — 25 кубомет
ров леса.

А. СЕРЕДА, 
начальник планового отдела 

Ергайского леспромхоза.

Л Е С — С В Е Р Х  П Л Я Н Я
Пельмачевский лесопункт Пара- 

бельского леспромхоза досрочно вы
полнил план первого года семилет
ки. Цодлегжав почин, каргасокских 
лесозаготовителей, механизаторы ле
сопункта с каждым днем наращив.г-

ют темпы вывозки древесины. Кол
лектив обязался до конца года дать 
государству шесть тысяч кубомет
ров сйерхял'ановой древесины.

М. НИКИШИН.

Мы хотим работать тан ню, 
иан наргасонцы

с  большим интересом мы узнали 
о хорошем деле, начатом нашими 
каргасокскими .товарищами. Внима
тельно познакомившись с опытом их 
работы, мы пришли к  выводу, что 
одной из главных причин их успе
хов является внедрение передовой 
технологии. Крупнопакетная погруз
ка, короткие расстояния трелевки и 
другие передовые приемы позволя
ют каргасокцам ставить перед собой 
большую задачу —  добиться смен
ной выработки на каждого рабочего 
по 25— 30’ кубометров леса.

Мы же работаем по-старинке. 
Подготовительные работы осущест
вляются медленно, поэтому и рас-

Годовой план— 
досрочно

ЯРОСЛАВЛЬ, 18 декабря. (ТАСС). 
Предприятия Ярославского экономи
ческого района 18 декабря заверши
ли выполнение годового плана по 
выпуску валовой продукции и боль
шинству важнейших видов изделий. 
Объем производства .по сравнению с 
прошлым годом увеличился почти на 
десять процентов, производитель
ность труда выросла на 7,8 про
цента.

БРЯНСК, 18 декабря. (ТАСС). Бо
рясь за достойную встречу Пленума 
ЦК КПСС, коллективы промышлен
ных предприятий Брянской области 
на две недели ращ.ше завершили го
довой план по выпуску валовой 
продукции и большинству важней
ших изделий. j

Электромеханик
Евгений Козлов

Раздался протяжный свисток. 
Паровоз узкоколейной железной 
дороги медленно тронулся с ме
ста и стал набирать скорость. Б 
вагонах шумно. Лесозаготовите
ли говорили о результатах рабо
ты за вчерашний день, обсужда
ли, ка к  лучше использовать в эти 
трескучие морозы тракторы, па- 
рокраны и другую технику.

—  Как, Евгений, сегодня твоя 
электростанция не подведет? 
Смотри, какой мороз на дворе!—  
обратились товарищи к  Евгению 
Козлову.

—  Мороз ей не страшен, толь
ко вы не подкачайте, пустите в 
работу все пилы, —  ответил тот.

К^)гда поезд прибыл на мастер
ский участок, лесозаготовители 
быстро разошлись по рабочим ме
стам. Трактористы заправили ма
шины, вальшикй осмотрели ка
бельное хозяйство и электропи
лы. i

Вскоре заработала электростан
ция —  «сердце мастерского уча
стка». как любовно называют ее 
рабочие.

Всеобщим уважением у  лесо
заготовителей пользуется Евгений 
Козлов, электромеханик первого 
мастерского участка Южного ле
сопункта Иово-Тегульдетского

леспромхоза. Рабочие не помнят 
случая, чтобы по его вине элек
тростанция вышла из строя.

С детства Евгений увлекался 
электротехникой. Но окончатель
но выбрал себе профессию два 
года тому назад, вернувшись из 
армии. Он. решил работать на пе
редвижных электростанциях в 
лесу. i

Нелегок труд электромеханика 
передвижной станции в лесосеке. 
В дождь и жару, в слякоть и 
сильные морозы ему приходится 
заводить станцию и следить за 
работой электропил. Евгений 
Козлов так освоил свою профес
сию, что лаже по гулу узнает, 
какая пила сейчас валит лес, 
где не в порядке кабельное хо
зяйство.

Электромеханик Козлов вла
деет несколькими профессиями. 
Он точит пильные цепи и топо
ры, ремонтирует электропилы и 
тем самым высвобождает одного 
рабочего на мастерском участке.

Однажды пришел к  Евгению 
мастер Петр Михайлович Шеста
ков.

—  Понимаешь, Женя, сего
дня не будет работать одна пила, 
заболел вальшик.

—  А это значит, что сегодня

мастерский участок недодаст 
6 0 — 70 кубометров древесины? 
—  подсчитал электромеханик. —  
Этого допустить нельзя.

Немного подумав, Евгений ска
зал:

Вот что, Петр Михайло
вич! Останься ты на станции. А 
я буду валить лес. Нельзя же до
пустить простоя трактора.

Так и сделали. Евгений в тот 
день свалил более 45 кубометров 
леса. Валочно-твелевочное звено 
выполнило дневное задание.

А совсем недавно Евгений с 
успехом замещал заболевшего 
вальщика и каждую смену пере
выполнял нормы.

Партийная организация лесо
пункта в этом году оказала боль
шое доверие Евгению Козлову, 
приняв его кандидатом в члены 
КПСС.

Мастерский участок Петра Ше
стакова, где работает Евгений 
Козлов, сейчас трудится в счет 
второго года семилетки. Вклю
чившись в соревнование по при
меру каргасокских механизато
ров, коллектив лесопункта решил 
дать до конца года сверх годово
го плана 6,5 тысячи кубометров 
древесины.

С. ЧЕРНОВ.
Тегульдетский район.

стояние трелевки составляет 700—  
1.000 метров. Пока мы делаем один 
рейс на такое расстояние, каргасок- 
ские трактористы могут сделать три 
рейса. Правда, и нормы нам опре
делены небольшие —  по 12  кубо
метров на человека в смену. Эти 
нормы наши передовики перевы
полняют. Наше звено, например, да
ет ежесменно по 14— 15 кубометров 
на человека.

Но мы хотим работать так же, 
как й^каргасокские механизаторы,—  
давать не менее 25— 30 кубометров 
в смену на каждого члена звена. 
Руководителям леспромхоза следует 
позаботиться о сокращении расстоя
ния трелевки, вовремя осущест
влять подготовительные работы. 
Много времени мы теряем и оттого, 
что имеющийся на участке гараж 
вовремя не отремонтировали: заво
дим машины на морозе.

А. МАНИЦКИЙ,
тракторист Бундгарского лесопункта 

Чаинского леспромхоза.

Красноярское
самоходное

шасси
КРАСНОЯРСК, 18 декабря. (ТАСС). 

Два варианта рамы, с помощью кото
рой можно круглый год использо
вать мотор, задний и передней мост 
самоходного комбайна «СК-3», скон
струировали специалисты и рабочие- 
рационализаторы Красноярского 
комбайнового завода,

—  Наше приспособление, —• рас
сказал корреспонденту ТАСС глав
ный инлсеиер комбайнового завода 
Г. А. Белоусов, —  не сложно. Оно 
позволяет в любой мастерской кол
хоза или РТС за день произвести 
переоборудование комбайна в само
ходное шасси. Мотор, передний и 
.задний мост, бензобак и площадка 
водителя устанавливаются на свар
ной 200-килограммовой раме. По
лучившееся шасси может работать 
как автомобиль-самосвал, если на 
раму поставить соответствующий 
кузов. Оно может быть использовано 
и с другими орудиями.

В этом году Красноярский ком
байновый завод выпустил больше 
семи тысяч машйрз «СК-3». Каждую 
из них можно превратить в самоход
ное шасси.
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Пленуму ЦК КПСС — достойную встречу
★

После 
введения 

денежной 
оплаты труда

УЧЕНЫЕ— СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ

Наш колхоз перешел на.денежную 
оплату труда три месяца назад. Кол
хозники убедились, что эта форма 
оплаты более прогрессивная по 
сравнению с оплатой по трудодням. 
Теперь каждый колхозник точно 
знает, сколько он заработал за день, 
неделю, месяц, и регулярно получает 
зарплату.

Оплата труда у  нас производится 
следующим образом. Мы утвердили 
семиразрядную тарифную сетку. 
Первый разряд оценили в 6 рублей, 
второй —  в 8 рублей, третий —  в 
10  рублей, четвертый —  в 12  руб
лей, пятый —  в 14 рублей, шестой 
—  в 16 рублей, седьмой —  в 18 
рублей. Установили колхозникам 
твердую оплату по больничным ли
стам и 10 -дневный отпуск с содер
жанием.

Заработок колхозников сейчас 
увеличился в полтора —  два раза.

Новая форма оплаты труда спо
собствует повышению материа.чьной 
заинтересованности, производитель
ности труда колхозников. Если рань
ше возчики кормов ездили за корма
ми на двух лошадях раз в день, то 
теперь каждый едет на 3— 4 лоша
дях и по два раза в день. Вместо 
10  центнеров по норме они вывозят 
по 20— 24 центнера кормов в день. 
Все шоферы отказались от грузчи
ков и теперь сами выполняют по
грузочно-разгрузочные работы.

Заметно повысилась трудовая 
дисциплина. Невыходы на работу 
без уважительных причин стали ред
ким явлением.

Резко возросли доходы колхоза. 
Теперь каждый думает, ка к  произве
сти больше продукции, как сокра
тить затраты на производство ее. 
Особенно резко возросли доходы за 
последние три месяца, то есть пос
ле введения денежной оплаты тру
да. За сентябрь, октябрь и ноябрь 
получено почти столько же дохода, 
сколько было получено за первые 8 
месяцев текущего года. Колхоз до
срочно выполнил годовой план про
дажи мяса, молока и сейчас продол- 
лиет сверхплановую продажу их. В 
счет обязательства. принятого в 
честь предстоящего Пленума ЦК 
КПСС, мы продали сверх плана 
73 центнера молока и 77 центнеров 
мяса.

Д. ИГЛОВСКАЯ, 
бухгалтер колхоза «Луч 

Востока» Кривошеинского 
района.

«вами Кунцевского 
района Московской об
ласти, и систематиче
ски оказывает им науч
но-агрономическую и 
организационную по
мощь. Многие хозяйст
ва являются фактиче
ски опорными пункта- 

института, где ис-

Сосредоточить 
учет и отчетность 
колхозов в одной 

организации

На ферме двухтысячниц

1У1И

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Научно-исследовательский ин
ститут сельского хозяйства 
центральных районов нечерно
земной зоны — ведущее науч
ное учреждение, разрабатываю
щее вопросы, связанные с ве
дением сельского хозяйства в 
Московской, Калининской,
Брянской, Смоленской, Туль
ской, Рязанской, Ивановской, 
Владимирской, Калужской и 
Горьковской областях, а также 
в Мордовской, Чувашской и 
Татарской автономных респуб
ликах.

Исследования, которые ведут 
сотрудники института, охваты
вают широкий крут тем, в том

числе земледелие, агротехнику, 
семеноводство, селекцию, жи
вотноводство, производство кор
мов, механизацию, экономику и 
организацию сельскохозяйст
венного производства.

Обобщение результатов этих 
исследований и достижений пе
редовиков сельского хозяйства 
позволило разработать научно 
обоснованную систему ведения 
хозяйства в колхозах и совхо
зах нечерноземной полосы. 
Важнейшей составной частью 
ее являются правильные сево
обороты и система удобрений.

Институт поддерживает тес
ную связь с колхозами и совхо
зами зоны, в частности, с хозяй-

следования ученых на
ходят свое практиче
ское завершение. Ин
ститут часто посещают 
научные работники, 
опытники и специали
сты сельского хозяйст
ва из других республик 
и областей страны. Его 
опытом интересуются и 
зарубежные гости.

Большое внимание 
уделяется в институте 
созданию новых, высо
коурожайных, хорошо 
приспособленных к ме

стным условиям сортов сель
скохозяйственных культур. В 
колхозах и совхозах зоны уже 
внедрены девятнадцать сортов 
зерновых, зернобобовых, кормо
вых культур, выведенных уче- 
ньши института.

На снимке: заведующий опор
ным пунктом института в кол
хозе «Путь новой жизни» Кун
цевского района Московской 
области кандидат сельскохозяй
ственных наук С. С. Праксин 
проводит с полеводами колхоза 
занятия по подготовке к севу 
кукурузы в будущем году.

(Фотохроника ТАСС).

Колхозные курсы 
трактористов

в  нашем колхозе есть своя хоро
шо оборудованная ремонтная мастер
ская, много различных сельхозма
шин. Но во время полевых работ не
редко техника простаивает, посколь
ку  в колхозе не хватает механизато
ров. С нынешнего года правление 
артели решило организовать колхоз
ные курсы трактористов. Недавно 
такие курсы открылись. Занятия 
проводят колхозный инженер тов. 
Иванов, агроном тов. Вакуленко и 
бригадир тракторной бригады тов. 
Астанин.

В кружке занимаются 16 колхоз
ников, в основном это молодежь 
села. Большая часть занятий прохо
дит в мастерских колхоза.

Выпуск молодых механизаторов 
состоится 15 апреля 1960 года.

В. ФУКАЛОВ, 
секретарь комсомольской органи

зации колхоза имени Сталина 
Молчановского района.

ШИРЕ ПРИМЕНЯТЬ С И ЛО С Н Ы Й  
ТИП КОРМ ЛЕНИЯ С К О Т А

До нынешнего года в нашем колхо
зе в рационе скота преобладали гру
бые корма: сено, солома. Силос и 
концентраты были дополнительным 
кормом.

В стойловый период нынешнего 
года мы перешли на силосный тип 
кормления скота. Этому предшество
вала большая подготовительная ра
бота. С декабря 1958 года были вы
делены две группы коров, кормле
ние которых производилось в основ
ном силосом. Рацион состоял из 
45 килограммов силоса, 4 килограм
мов запаренной соломы и 1,5 кило
грамма концентратов на голову. Се
на не давалось. Все остальные коро
вы содержались на прежнем ра
ционе: получали по 8 килограммов 
сена, по 4 килограмма запаренной 
соломы, по 1 килограмму концент
ратов на каждую топову и по 200  
граммов концентратов на каждый 
надоенный литр молока.

Затраты на надоенный литр моло
ка при силосном кормлении оказа
лись в полтора раза ниже. После пе
ревода коров на силосный тип корм
ления упитанность их оказа
лась выше. Доярки от них получили 
больше молока не только в 
стойловый период; но и в паст
бищный. Доярки Е. Ф. Костригина и 
М. И. Адамовская, чьи группы ко
ров были переведены на силосное 
кормление, занимают первые места 
по надою молока в колхозе и в рай
оне.

Мы решили все стадо перевести 
на силосный тип кормления. И се
милетний план по увеличению про
изводства молока составили, учиты
вая новый тип кормления.

В этом году в колхозе заготовлено 
4.580 тонн силоса.

Почти весь силос заложен назем
ным способом. Бурты укрывались 
землей.

Один бурт в 170 тонн заложен 
открытым способом. Он был укрыт^^ 
только соломой. Силос, залолсенньш 
в открытом бурте, имел приятный

запах, темно-коричневый цвет и 
охотно поедался животными.

Мы слабо утрамбовали массу. Но 
даже при такой трамбовке порча 
силоса в открытом бурте оказалась 
не более 10— 15 процентов. Такие 
же отходы бывают и при укрытии 
бурта землей. Теперь мы убедились 
в выгодности такого способа силосо
вания кормов. Только зеленую мас
су необходимо закладывать в боль
шие бурты по 40 0— 500 тонн и 
очень тщательно утрамбовывать.

В 1960 году в колхозе решено за
ложить 90 процентов силоса откры
тым способом. Это даст возможность 
сократит^, затраты труда и снизить 
себестоимость силоса. Кроме того, 
открытый способ закладки силоса 
позволит быстрее перейти на бес
привязное содержание коров и мо
лодняка крупного рогатого скота.

Ученые доказывают, что при от
крытом силосовании сгорает до 20 
процентов питательных веществ, но 
затраты на закладку силоса и даль
нейшее его использование сокраща
ются на 80— 90 процентов.

В настоящее время суточный ра
цион коров и нетелей состоит из 
45 килограммов силоса, 2,5 кило
грамма сена, 4 килограммов соломы 
и 1,5  килограмма концентратов 
(высокоудойным коровам добавляют
ся концентраты). Молодняку круп
ного рогатого скота старше года в 
рацион на ноябрь— декабрь вклю
чено по 20 килограммов силоса, 3,5 
килограмма сена и 5 — 6 килограм
мов соломы.

Правление колхоза ставит задачу—  
в стойловый период добиться суточ
ного привеса молодняка крупного 
рогатого скота не менее 60 0— 700 
граммов на голову. Первые итоги 
показывают, что без затраты кон
центрированных кормов при не
большом расходе сена, но при 
обильном кормлении силосом су
точный привес молодняка крупного 
рогатого скота достигает 500 грам
мов.

Силосный тип кормления скота 
позволит резко увеличить произ
водство продуктов животноводства 
и снизить их себестоимость.

С нынешнего года колхоз перехо
дит на новый способ выращивания 
телят: методом,. . j ’pynnoBjDro цодсоса. 
Первые шаги в этом направлении 
сделаны. Сейчас подготавливаются 
коровы-кормилицы, к  трем коровам 
уже допущены по 3 теленка. Теля
та ХОРОШО себя чувствуют и уже с 
10— 15-дневного возраста охотно 
поедают сено и силос.

Силосный тип кормления скота, 
выращивание телят методом груп

пового подсоса, беспривязное содер- 
л;ание коров —  большие резер
вы, умелое использование которых 
дает возможность увеличить произ
водство продуктов при резком со-

В прошлом году, после реоргани
зации МТС в ремонтно-технические 
станции, была произведена центра
лизация всей отчетности по сель
скому хозяйству и заготовкам сель
скохозяйственной продукции в орга
нах Центрального статистического 
управления СССР. Как показали 
время и практика, это мероприятие 
бьшо правильным и своевременным. 
Оно значительно улучшило учет и 
оперативно-статистическую отчет
ность, исчез параллелизм в сборе и 
разработке отчетности, уменьшился 
и объем работы; многие формы от
четов стали проще, повысилось каче
ство отчетных сведений. Значитель
но сократилось количество работни
ков.

С тбго времени прошло более го
да. Практика показывает, что не
обходимо внести еще одно измене
ние в организацию отчетности. При 
реорганизации МТС бывшие работ
ники МТС —  инструкторы-бухгал
теры перешли в штат работников 
районных инспекций по сельскому 
хозяйству. Если раньше, при суще
ствовании МТС, бухгалтеры-инст
рукторы занимались постановкой 
бухгалтерского учета в колхозах, 
анализом деятельности колхозных 
бухгалтеров, то теперь они считают, 
что это не входит в их обязанность, 
поскольку существуют инструкто
ры-бухгалтеры в районной инспек
туре ЦСУ. Нередко получается так, 
что инструкторы-бухгалтеры район
ной инспекции по сельскому хозяй
ству и инспекторы районной ин
спектуры ЦСУ дублируют друг 
друга в работе, что усложняет дея
тельность колхозных бухгалтеров, 
вносит излишнюю волокиту. Будет 
целесообразно, если бухгалтеры- 
инструкторы из районных инспек
ций по сельскому хозяйству пе
рейдут в штат районной инспекту
ры ЦСУ. Это позволит сосредоточить 
учет и отчетность колхозов в одной 
организации, что значительно об
легчит работу инспекторов и кол
хозных бухгалтеров, даст возмож
ность повысить качество учета и от
четности, улучшить контроль за 
хозяйственно-производственной дея
тельностью колхозов. Кроме того, 
сократится аппарат счетных работ-

А. БАТУРИН, 
инспектор Бакчарской районной 

инспектуры ЦСУ СССР.

По широкому коридору про
сторного коровника неторопливо 
идут четверо. Три девушки бук
вально забрасывают вопросами 
пожилую среднего роста жен
щину.

—  Тетя Таня, в какое время 
и как вы кормите коров? Как 
нужно обращаться с ними, что
бы они быстрее привыкли, обя
зательна ли трехразовая дойка?
Зачем нужно массировать вымя?

Доярка дает обстоятельные от
веты.

Так началось знакомство мо
лодых доярок Старо-Короткин- 
ской МТФ колхоза «Победа» Кол- 
пашевского района —  Нины Во- сокоудойных 
рожейкиной, Нины Кукшиновой и 
Нины Резановой с новой работой.
Они окончили десять классов и 
решили стать в своем колхозе 
доярками.

Доярка, которую девушки на- 
зыва.чи тетей Таней, стала их 
первой учительницей.

Татьяна Васильевна Жданова 
считается здесь мастером своего 
дела, инициатором соревнования 
доярок за высокие надои молока.
Она — лучшая доярка района: за 
11 месяцев этого года получила 
от каждой коровы по 2.424 кило
грамма молока.

Почти четверть века прошло с 
тех пор, как Т. В. Жданова при
шла на фермы. С первых жj^ дней 
показала себя старательной 
ботницей. Более пяти лет

живала за молодняком в профи
лактории. Сотни телят прошло 
через ее заботливые, трудолюби
вые руки. А потом Татьяна Ва
сильевна стала дояркой.

Коллектив Старо-Короткинской 
МТФ, став на трудовую вахту в 
честь предстоящего Пленума ЦК 
КПСС, взял обязательство встре
тить это знаменательное событие 
высокими производственными по
казателями. Слова доярок твер
ды. По итогам 11 месяцев ферма 
заняла первое место в районе. 
Надой на каждую корову соста
вил более 2 тысяч килограммов 
молока.

—  Высокий надой, —  расска
зывает Т. В. Жданова, —  полу
чен благодаря добросовестному 
отношению доярок к  порученному 
де.лу. Коллектив нашей фермы 
недавно пополнился молодыми 
кадрами. Мы все охотно помога
ем друг другу, советуемся с ко.л- 
хозными специалистами.

Дойное стадо ко.лхоза нынче 
содержится в новом помещении, 
оборудованном автопоилками. Су
точный рацион коров богат соч
ными кормами, силоса ежеднев
но дают по 2 5 — 30 килограммов 
каждой. Сена дают по 7— 10 ки
лограммов. Причем, эту неболь
шую норму грубого корма доярки 
делят на несколько порций, 
скармливая ее постепенно. Регу
лярно коровы выпускаются на 
прогулку в денники.

В колхозе комплектуется высо
коудойное стадо. Телочки от вы- 

коров для дойного 
стада отбираются в отдельные 
гурты, где и находятся до случ
ного возраста. В начале года в 
колхозе заменили 24 старые ко
ровы с низкой продуктивностью 
24 телками. Сейчас нетели стали 
хорошими высокоудойными коро
вами. Дойное стадо колхоза за 
этот год наполовину обновлено.

Коллектив сейчас борется за 
то, чтобы за зимний период по
лучить не менее тысячи кило- 
грам510в молока на каждую коро
ву.

На сниике: Т. В. Жданова,
«Победа» Колпа-

ра-
уха-

доярка ко.лхоза 
шевского района.

Текст и фото А. Ангина.

Биогенные стимуляторы

крашении затрат на их производ
ство.

У ЯКЯДЕМИКЯ В. я. ЮРЬЕВЯ
Г

%

ХАРЬКОВ. Как 
встречают декабрь
ский Пленум ЦК 
КПСС ученые Украин
ского научно-исследо
вательского института 
растениеводства, се
лекции и генетики? 
На этот вопрос ответил 
руководитель инсти
тута дважды Герой Со
циалистического Тру
да академик Василий 
Яковлевич Юрьев.

Работники института 
приурочивают к Пле
нуму передачу в произ
водство новых ценных 
сортов злаков. Здесь 
созданы высокоуро
жайные сорта озимой 
пшеницы, ячменя, про
са, которые успешно 
прошли государствен
ные испытания. Среди 
них — сорт двухряд
ного ячменя «харьков- 
ский-306», дающий до 
40 центнеров зерна с 
гектара, группа так на

зываемых сильных пшениц «харьковская-266», «харьков- 
ская-4» и других, отличающихся высокими хлебопекарными ка

чествами, просо «харьковское-26», дающее даже в неблаго
приятных условиях до 35 центнеров зерна с гектара.

Украинские ученые-селекционеры стремятся помочь труже
никам сельского хозяйства страны успешно выполнить постав
ленную XXI съездом КПСС задачу — всемерно увеличить про
изводство зерна в текущей семилетке.

На снимке: дважды Герой Социалистического Труда В. Я. 
Юрьев (справа) и заведующий лабораторией селекции озимых 
Зерновы^ культур В. И. Дидусь осматривают образцы новых 
высокоурожайных сортов озимой пшеницы.

(Фотохроника ТАСС),

А. КУЗНЕЦОВ, 
председатель колхоза 

имени Мичурина 
Тугансного района.

Биогенные стимуляторы —  важ
ный резерв увеличения производства 
мяса. В колхозах нашего района их 
стали применять с 1958 года. В 
зимний период 1958— 59 годов био
стимуляторы были применены в 
восьми колхозах района на 1.667 
свиньях. Црепарат вводили подко.ж- 
но свиньям в возрасте от 5 до 8 
месяцев по 5 кубических сантимет
ров через 5— 6 дней в течение ме
сяца.

О результатах свидетельствуют 
такие примеры. В колхозе имени 
Калинина вводились тканевые пре
параты 20  подсвинкам в возрасте 
пяти с половиной месяцев е общим

В з а и м н а я  п о м о щ Ь
Церед вечерней дойкой на молоч

нотоварной ферме колхоза «Россия» 
появились незнакомые люди. Они 
сразу же прошли в коровник, где 
доярки раздавали корма.

Это была делегация из передового 
в Кожевниковском районе ко.чхоза 
имени Калинина. Калининцы реши
ли посмотреть, как работают их со
седи, и, если нужно, оказать им по
мощь.

Доярки колхоза «Россия» Галина 
Груздева и Анна Зуева разговори
лись с дояркой колхоза имени Кали
нина Клавдией Михайловной Кукли
ной. Клавдия Михайловна расска
зала им;

—  У меня в группе одиннадцать 
коров, три из них в запуске. Надаи
ваю от коровы до восьми— девяти 
килограммов молока в сутки.

Галина сравнивала: у  нее тоже 
три коровы в запуске, а среднесу
точный надой молока от коровы в 
два раза меньше. В чем дело?

—  Очень важно соблюдать пра
вильный распорядок, дня, —  рас
сказала Клавдия Михайловна. —  
Мы, например, приходим на ферму в 
шесть часов утра, чистим коров, за
даем им коинентраты. доим, кормим 
сеном. В обед даем коровам силос, 
доим новотельных и высокоудойных 
коров, выпускаем животных на про
гулку. Затем коровы снова полу
чают сено. Вечевом работаем с ше
сти часов до половины девятого: чи
стим коров, кормим до. дойки сило
сом, а после дойки —  сеном.

В колхозе «Госсия» ' кормление 
коров велось по-другому. Утром до
ярки давали им концентра гы и сено, 
в обед —  силос, а на ночь —  со
лому.

В пять часов утра следующего 
дня вся делегация была на ферме. 
Сюда же пришли ипедседатель кол
хоза «Госсия» А. С. Хавронин, его 
заместитель по животноводству

А. Я. Звирбулис, зоотехник 0. В. 
Фишер, заведующий МТФ Л. К. Брат
ков, председатель сельсовета А. В. 
Филимонов. В половине шестого на
чали собираться доярки. Цриходилн 
они не все в одно время, поэтому 
получалось так —  одна доярка уже 
кончает дойку, другая начинает, а 
третья еще только раздает коровам 
концентраты. Гости сделали замеча
ние, что такая организация труда 
неправильна.

Клавдия Михайловна сказала Га
лине Груздевой и Анне Зуевой:

—  Смотрите, девчата, сколько 
соломы коровы затоптали —  на вер
шок навозу будет. И в этом вы са
ми виноваты: солому положили в 
кормушки, а ведь там еще силас 
оставался. Коровы стараются доб
раться до силоса и выбрасывают 
солому. А вот если бы солому запа
рить да сдобрить, тогда бы коровы 
лучше ее ели.

После дойки, когда доярки стали 
закладывать в кормушки сено, Клав
дия Михайловна вновь сделала за
мечание: '

—  Вы бы не спешили с раздачей 
сена, пусть пока коровы съедят кон
центраты. Ведь сено опять, как и 
солома, под ноги уйдет. Так вы к  
весне без кормов останетесь.

В десятом часу пришли скотники. 
Они не спеша стали чистить поме
щение. Заведующий фермой колхоза 
имени Калинина Михаил Егорович 
Васильев поговорил с ними, вовлек 
в беседу Л. К. Браткова.

—  Ты, Лазарь Константинович, 
сделай так, чтобы скотники лучше 
работали. У нас, к  примеру, такой 
грязи не бывает потому, что скотни
ки раньше доярок на ферму приходят 
и наводят в кормушках и помеще
нии чистоту до начала дойки. Они же 
следят за тем, чтобы коровы были 
все почищены и накормлены как 
следует,

Так, шаг за шагом, был просмот
рен весь процесс работы на молоч
нотоварной ферме.

Зоотехники Иван Христиапович 
Тишер и Отто Викторович Фишер 
занялись проверкой кормовых ра
ционов коров. Оказалось, в колхозе 
«Госсия» в сутки на одну корову 
приходится: 4 килограмма сена, 25 
килограммов силоса. 10  килограм
мов соломы и 1.5 килограмма кон
центратов. Это почти СТО.ЛЫСО же, 
что и в колхозе имени Калинина. 
Такой рацион рассчитан на получе
ние от коровы не менее шести лит
ров молока в сутки. А доярки колхо
за «Госсия» надаивают в три раза 
меньше.

К  концу дня причины низких 
надоев молока были ясны и гостям 
и хозяевам. Главная из них —  пло
хая организация труда.

Вечером в Терсалгайском сель
ском клубе собрались работники жи
вотноводства колхоза «Госсия» и го
сти из соседней артели. Подвели 
итоги проверки.

Собрание обобщило все предложе
ния и советы и решило:

утвердить новый распорядок дня 
на ферме по типу калининцев; соз
дать племенное ядро из имеющихся 
нетелей и выращивать полученный 
молодняк для пополнения собствен
ного стада: .йргапизовать до 1 янва
ря 1960 года пункт искусственного 
осеменения коров: создать на Фер
ме месячный запас кормов; до 1 ян
варя.1960 года пересмотреть основ
ную и дополнительную оплату труда 
работников фермы.

Намечены были и другие меро
приятия, осуществление которых 
позволит в ближайшее время до
биться повышения , налоев молока.

В. ВАЖЕНИН,
М. МАЛИНОВСКИЙ.

Кожевниковский район.

живым весом 767 килограммов. 
Одновременно была оставлена конт
рольная группа в 20  подсвинков в 
том же возрасте общим весом 708 
килограммов. Условия, рацион и 
уход за обеими группами были оди
наковы.

После пятикратного подкожного 
введения биостимулятора свиньям^ 
прирост живого веса в подопытной 
группе составил 196 килограммов, 
а в контрольной —  только 105.

Применив препарат на от
кормочных свиньях, колхоз имени 
Калинина получил дополнительно 
898 килограммов мяса в живом ве
се.

Тканевый препарат показал по
ложительные результаты и при .хро
нических заболеваниях свиней: ка
тарах желудочно-кишечного тракта, 
бронхопневмониях, нарушениях об
мена веществ, особенно у молодня
ка свиней, отставшего по каким-ли
бо причинам в развитии. Уже после 
шестикратного применения биош ь 
мулятора с промежутком в 5 дней 
поросята-«заыорыши» в колхозе 
имени Калинина стали выглядеть 
намного лучше, чем до введения 
препарата:- значительно повысилась 
упитанность, они стали более под
вижными, увеличился их аппетит.

В прошлом году в колхозе «Побе
да» применяли тканевые препараты 
на откорме свиней. ^Гезультат тоже 
получился хороший '—  по группе 
свиней, которым вводился препарат, 
суточный привес оказался на 150 
граммов больше, чем у остальных 
животных.

За счет применения биостиму.чя- 
тора —  препарата из селезенки —  
на 1.667 свиньях было получено

дополнительно’ в живом весе 4,3 
тонны мяса. Килограмм мяса, полу
ченный за счет применения биости
мулятора, обошелся колхозам вме
сте с учетом стоимости препарата и 
затраченного труда в 1 рубль 42 ко
пейки.

Расчеты показывают большой 
экономический эффект применения 
биостимуляторов. Так, за 11 меся
цев этого года в колхозах Кожев- 
никовского района было снято с от
корма 6.166 свиней с общим ж;:- 
вым весом 4.624 центнера. А если 
бы колхозники применяли биости
муляторы на каждой откармливае
мой свинье, то можно было бы до
полнительно получить по району сот
ни центнеров мяса.

При применении тканевых пре
паратов надо помнить одно: вводить 
препараты необходимо регулярно 
каждую пятидневку.

Вызывает удивление тот факт, 
что областная ветеринарно-бакте
риологическая станция с весны. 
1959 года совершенно прекратила 
выпуск тканевых препаратов. Стан
ция должна немедленно наладить кх  
выпуск, особенно выпуск препара
тов из селезенки, как самых деше
вых, с тем, чтобы колхозы за счет 
применения препаратов смогли до
полнительно получить и дать госу
дарству сотни тонн мяса.

Райисполкомам и их инспекциям 
по сельскому хозяйству, правлени
ям колхозов, специалистам, работни
кам свиноводческих ферм области 
надо смелее внедрять опыт по ис
пользованию биогенных стимулято
ров на откорме свиней.

В. ПОКРОВСКИЙ, 
главный ветврач-инспектор 

Кожевниковского района.

Опыт омских животноводов—  
в практику

в Тегульдетском райкоме партии 
состоялось совещание председателей 
колхозов и секретарей колхоз’ных 
партийных организаций, на котором 
был обсулсден план развития кол
хозов района на 1960 год и пред
стоящую семилетку.

Секретарь райкома партии тов. 
Цареградский рассказал, что в эту 
семи.чётку колхозы Тегульдетского 
района будут в основном развивать 
мясо-молочное животноводство. За 
семилетие почти в два ра:щ увели
чится поголовье крупного рогатого 
скота, резко возрастет поголовье 
свиней, овец, птицы. В связи с этим 
будет расширяться посев кормовых 
культур, картофеля, многолетних и 
однолетних трав, будут осваиваться 
севообороты и новые земли.:

На совещании обсуждались мате
риалы, опубликованные в газете 
«Красное Знамя», об опыте омских 
животноводов. Участники совещания 
прослушали доклад техника-строи
теля районной инспекции по сель
скому хозяйству тов. Панасенко о 
строительстве коровников, свинарни- , 
ков. и птичников упрощенного типа.

Председатель колхоза имени Ста
лина тов. Коровин поделился опытом 
применения в колхозе метола содер- 
л:апия телят пол коровамп-кормили- 
цами и сухого откорма свиней с 
применением слмокормушек. Пере
довой опыт омских животноводов бу
дет применяться во всех ко.чхозах 
района.
-  П. НОВИКОВА.
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Т ак пот ребляю т  элект роэнергию  
на предприят иях города  

Колпаш ево
Электричество прочно вошло в 

жизнь трудящихся города Колпаше- 
во. В первом году семилетки город
ская электростанция заметно выро
сла. Это позволило осветить все 
окраины города, . пустить в работу 
новые станки на промышленных 
предприятиях.

Однако электроэнергия в городе 
расходуется еще во многих случаях 
бесхозяйственно. Предприятиям она 
отпускается без учета фактической 
потребности. Это породило у некото
рых работников благодушие и бес
печность.

На большинстве предприятий 
станки и оборудование используют
ся без технических паспортов. По
этому даже инженеры и механики 
не могут дать точного анализа рас
ходования энергии. На кирпичном 
заводе, например, на небольшой 
циркулярной пиле до.тгое время 
стоял мотор мощностью в 12 кило
ватт, тогда как  для обеспечения 
нормальной работы пилы нужен 
электродвигатель мощностью лишь 
1,7 киловатта. Так ежесменно рас
ходовалось впустую более 80 кило
ватт-часов электрической энергии. 
А сколько киловатт-часов уходило 
на ветер в течение года!

На заводе «Металлист» до сих 
пор наждачный станок приводится 
в движение мотором завышенной 
мощности в 3 киловатта. В артели 
«Родина», горпищекомбинате, на мя
сокомбинате большое количество 
энергии тратится впустую из-за хо
лостой работы механизмов, отсталой 
технологии производства. На лесо
заводах города подача леса к  рабо
тающим пилорамам производится с 
большими пеперывами, и, как пра
вило, 10— 15 процентов рабочего 
времени теряется, хотя электро
энергия потребляется сполна.

Только из-за недогрузки станков

в течение девяти месяцев этого года 
девять предприятий города, пользу
ющихся электроэнергией централь
ной электростанции, уплатили за 
бесхозяйственное использование 
электроэнергии 106 тысяч рублей 
штрафов.

Взять, к  примеру, руководителей 
кирпичного завода. Они терпимо от
носятся к  фактам растранжирива
ния электроэнергии. Из-за отсутст
вия технического контроля здесь до 
80 процентов ее теряется. Пред
приятие каждый месяц уплачивает 
за это большие штрафы. Более 
одиннадцати тысяч рублей штрафа 
из-за недогрузки моторов уплатил в 
этом году завод «Металлист», почти 
14 тысяч рублей —  горпищекомби- 
нат, свыше 23 тысяч рублей —  
артель «Родина».

Большое количество электроэнер- 
ГИ1Т бесцельно тратится торговыми 
организациями. Иасто в магазинах 
продавцы работают днем при элек
трическом освещении.

Расходуется энергия впустую и 
на освещение города. На многих 
улицах фонари в дневное время не 
тушат. Круглые сутки, например, 
горят лампочки в городском парке, 
который в зимнее время не работа
ет.

Нет, не берегут в Колпашево 
электрическую энергию. Сейчас на 
предприятиях обсуждается письмо 
Центрального Комитета КПСС «О 
рациональном использовании элек
троэнергии в народном хозяйстве», 
намечаются т меры по сокращению 
потерь энергии. Надо, чтобы в по
ход за рациональное использование 
электроэнергии включились все 
трудящиеся города.

И. МИХАЙЛОВ, 
старший контролер 

Колпашевской центральной 
электростанции.

Больных ПРИНИМАЕТ ПРОФЕССОР.,
С ноября этого года в поликлинике Mi 3 г. Томска в свободное от ра

боты время по примеру ростовчан ведут прием больных профессора, 

доценты, ассистенты медицинского института.

Один раз в неделю здесь принимает больных ассистент клиники нерв

ных болезней мединститута Л. П. Шустов. Один раз в месяц ведет прием 
больных хирург доцент И. А. Афанасьев. Еженедельно три консультаци

онных приема проводят профессор Б." М. Шершевский, доценты 

Ю. Н. Штейнгард, Г. А. Витковская, ассистенты И. В. Лан,дышева и 

Н. И. Прудаева.

На снимке: профессор Б. М. Шершевский в присутствии участкового 

врача В. Н. Слюсаренко принимает больную В. Ф. Жигульскую из кол

хоза «Красный Октябрь» Томского района.

Фото Г. Ткаченко.
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Суд
товарищей 
помогает 
исправиться

Товарищеский суд, созданный в 
нашем коллективе, оТсазывает 
большую помощь в воспитании лю
дей. Уже продолжительное время 
никто ничего плохого не может ска
зать о члене нашего коллектива 
тов. К ., а ведь бывало, она слова не 
скажет без брани. Обсудили ее пове
дение на товарищеском суде, и это 
оказало свое действие.

На днях товарищеский суд разби
рал дело рабочих Г. Логотского и 
П. Рясанина. Оба они, напившись 
пьяными, мешали работать другим, 
сквернословили, не слушали ника
ких увещаний и советов. А вот, ког
да предстали перед товарищеским 
судом, куда и «храбрость» дева
лась. Особенно неприятно было 
Г. Логотскому: он работает в ком
сомольско-молодежной бригаде. То
варищи по работе предъявили ему 
справедливые претензии, что он сво
им поведением подводит бригаду, не

Первая межвузовская
Вчера в Томске на

чала свою работу пер
вая Всесоюзная межву
зовская конференция 
по химии органических 
комплексных соедине
ний.

В настоящее время 
все более выясняется 
значение соединений, 
назь в̂аемых комплекс
ными. Молекулы в ве
ществе могут объеди
няться по-разному. Бы
вают случаи, когда мо
лекулы соединяются 
без нарушения внут
ренних связей. Они 
как бы сохраняют 
свою автономию в объ
единении, то есть в 
веществе. Такие соеди
нения и называются 
Ш)мплекснымн. Это, 
разумеется, упрощен
ное представление. На 
самом деле комплекс
ные соединения слож
нее. Многие их призна
ки по-настоящему еще 
не выяснены. Открыва
ющаяся сегодня конфе
ренция подведет итоги

сделанного, наметит за
дачи на будущее.

Комплексные соеди
нения и реакции их об
разования широко ис
пользуются в качест
венном и количествен
ном анализе. На ком- 
плексообразовании ос
нованы многие реак
ции, 'применяемые для 
определения и выделе
ния некоторых метал
лов, в частности, ред
ких.

С образования про
межуточных комплек
сов начинаются важ
ные технологические 
процессы органическо
го синтеза. Выяснение 
закономерностей ком
плексов важно при раз
работке наиболее вы
годных методов полу
чения этих синтезов.

Наконец, с комплекс
ными соединениями 
связаны первостепен
ного значения биологи
ческие процессы дыха
ния, ассимиляции угле
рода растениями и дру
гие. Сами белковые ве

щества, составляющие 
основу жизни всех ор
ганизмов, также имеют 
в своих сложных моле
кулах комплексные 
связи. Обмен веществ 
в значительной мере 
обусловлен тем, что эти 
связи легко возникают 
и легко разрываются.

Томскими химнками- 
органиками разработа
но несколько методов 
исследования комплек
сообразующих систем, 
найдено около 1.000 
новых органических 
комплексов. Так по
лучены вещества, об
ладающие бактери
цидным действием, 
стимулирующие рост 
растений. Коллектив 
химиков во главе с 
профессором Л. П. Ку
левым использовал 
комплексообразование 
для усиления действия 
лекарственных ве
ществ. Физики-спек
троскописты под руко
водством профессора 
Н. А. Прилежаевой ус
пешно ведут работу по

тонкому физическому 
исследованию ком
плексных органиче
ских соединений.

Результатам работ 
томских ученых на кон
ференции посвящено 
35 докладов. В про
грамму включено так
же 25 докладов ученых 
других городов. У нас 
выступят профессор 
Л. В. Лапицкий из 
Московского государ
ственного- университе
та, профессор И. А. 
Шека из института об
щей и неорганической 
химии Академии наук 
УССР и другие.

Обмен мнениями по 
различным проблемам 
химии органических 
комплексных соедине
ний, несомненно, будет 
способствовать разви
тию этой важной отрас
ли науки.

Б. ТРОНОВ, 
профессор Томского 

университета.

заботится о чести коллектива.
Логотский просил оставить его в 

бригаде и обещал не только не до
пускать каких-либо проступков, но 
и помогать в наведении порядка. 
Учитывая это, товарищеский суд 
ограничился вынесением, предупреж
дения тов. Логотскому.

Такому же обсуждению цодвергся 
и П. Рясанин.

На этом же заседании перед то
варищеским судом предстал шофер 
Д. Шалимов. Из-за пьянки он совер
шил прогул. Шалимов извинился 
перед товарищами и заверил, что 
он впредь будет примером не только 
в работе, но и в поведении.

Так товарищеский суд помогает 
совершившим проступки встать на 
правильный путь.

0. МАЛЕРВЕЙН, 
председатель месткома Молча- 
новского прорабского участка.

Нужды
рабочего
поселка

Работники Томского электромеха
нического завода построили методом 
горьковчан рабочий поселок на бере
гу  Томи, недалеко от понтонного мос
та. Более двухсот семей с нашего 
завода получили благоустроенные 
квартиры в домах этого поселка. 
Здесь же строят себе квартиры сосе
ди —  рабочие манометрового заво

да, возводят индивидуальные дома 
трудящиеся других предприятий и 
организаций города.

Но жители этого поселка испыты
вают много трудностей в быту. В до
мах установлено оборудование для 
водопровода, возле домов идет водо
проводная магистраль, проложены 
трубы канализации, но воды в до
мах нет.^На весь район есть одна 
водоразборная колонка, но и она за
частую не работает, так как не утеп
лена. Нам приходится ходить за во
дой за километр, на Томь или к  во- 
доразбор'ной колонке у пивного заво
да.

Люди, живущие в поселке, испы
тывают большие трудности и с тран
спортом. Чтобы попасть в центр го
рода, надо подниматься по улице 
Учебной, в гору, до проспекта имени 
Ленина. Между тем, не так уж  труд
но установить маршрут автобуса по 
Учебной улице до реки Томи или 
установить у поселка остановку ав
тобусов, идущих в Шегарку и т. д. 
Эти автобусы идут мимо наших до
мов.

В поселке третий год строят про
довольственный магазин, а нам при
ходится ходить за продуктами в ма
газин на проспекте имени Ленина.

Немало неприятностей весной и 
летом доставляет жителям поселка 
неблагоустроенная территория: про
странство между домами в эти вре
мена года превращается в непролаз
ное болото.

Давно пора руководителям элек
тромеханического завода и Томскому 
горисполкому решить эти неотлож

ные вопросы, принять меры к  улуч
шению бытовых условий жителей 
рабочего поселка.

Д. ПОНОМАРЕНКО, 
рабочий Томского электромеха

нического завода.

Кухня 
или красный 

уголок?
Каждый вечер на кухне общежи

тия № 1 Томского подщипникового 
завода негде ногой ступить; кто 
стирает, кто гладит, кто готовит се
бе обед.

Кухня в общежитии —  единст
венное место, где жильцы могут за
няться своими домашними делами, 
погреться. В жилых комнатах стоит 
такой холод, что замерзает вода. 
Топливом общежитие снабжается 
нерегулярно.

Кухня заменяет молодежи и крас
ный уголок. Молодежь собирается 
сюда попеть или почитать. Другого 
места, где можно было бы культур
но провести свой отдых, в общежи
тии нет.

Знают ли об этих непорядках ди
рекция завода и завком? Конечно, 
знают. Мы не раз обращались туда 
за помощью, но до сих пор меры не 
приняты.

ОВЧИННИКОВА, КУЛИКОВА, 
КАЗАНЦЕВА, ШАБАНОВА 

и другие.

с л е д а м  н а ш и х  в ы с т у п л е н и й
..Нам нужна 
библиотека'^

Под таким заголовком в номе
ре 273 нашей газеты было опуб
ликовано коллективное письмо 
комсомольцев села Альмяково 
Пышкино-Троицкого района. В нем 
говорилось о том. что райисполком 
решил перевести библиотеку из 
Альмяково в Аргат-Юл. Авторы 
письма просили оставить ее в се
ле.

Как сообщил нам председатель

Пышкино-Троицкого райисполко
ма тов. Ведерников, их, просьба 
удовлетворена— библиотека остав
лена в Альмяково.

„Далеко 
от управления"
Под таким заголовком 14 нояб

ря в нашей газете было опублико
вано письмо, в котором сообща
лось, что облместпром мало по
могает Каргасокскому. райпром- 
комбинату.
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Как сообщил редакции началь
ник управления местной промыш
ленности тов. Садаков, письмо 
правильно указывает на недоста
ток материально-технической по
мощи комбинату. Для усиления 
материально-технической базы 
промкомбинату направлен трактор 
ДТ-54.

Значительные средства отпуще
ны комбинату на строительство в 
будущем году. Предполагается из
расходовать на постройку мебель
ного цеха 100 тысяч рублей, са
рая для сушкн кирпича —  42 ты
сячи и на приобретение оборудова- 
ния —  48 тысяч рублей. Приняты 
меры к повышению квалификации 
работников комбината. В настоя
щее время на курсах по повыше
нию квалификации в г. Свердлов
ске находится директор райпром- 
комбината тов. Аникин, в г. Куй
бышеве —  закройщик верхнего 
платья тов. Липская. В 1960 году 
предполагается послать на курсы 
еще несколько работников комби
ната.

На лесных дорогах
в ноябре начал вывозку ле

са коллектив Ингузетского ле
сопункта —  самого молодого в 
Верхне-Кетском районе.

Приступив к вывозке леса, 
шоферы дали слово выполнять 
нормы на 170 процентов, но 
делают больше. С большим зна
нием дела, преодолевая трудно
сти зимнего пути, в мороз и ве
тер водят машины шоферы

тт. Ваковский и Бабичев, вы
полняющие по две и больше 
норм в смену. Не намного от
стают от них шоферы тт. Чугу
нов, Плотников, Олейников, вы
полняющие нормы на 180 про
центов.

П. МОСКАЛЕНКО, 
диспетчер Ингузетского 
лесопункта Белоярского 

леспромхоза.

„День интеллигенции** в Чердатах
I 1ЯД ■■ •ГЦ1>1 IPI>W ITT1M- м !■  П̂ ТП— ■  * _____________

Недавно в Чердатах был про
веден «день интеллигенции». С 
докладом об участии интелли
генции села в массово-полити
ческой и культурно-просвети
тельной pajSoTe выступил секре
тарь территориальной партий
ной организации, директор До
ма культуры тов. Поданев И. Д.

В докладе и выступлениях 
отмечалось, чтр интеллигенция 
села Чердаты проводит массо
во-политическую и культурно- 
просветительную работу в кол
хозах имени Жданова, имени 
Ленина и «Борьба за комму
низм». В постоянно действую
щем агитпункте учителя, врачи

и другие специалисты часто 
читают лекции, доклады, про
водят беседы и тематические 
вечера.

На собрании говорилось, что 
часть сельской интеллигенции 
все же продолжает стоять в 
стороне от общественной жиз
ни.

Интеллигенция села Черда
ты обратилась ко всей интелли
генции Зырянского района с 
призывом активнее участвовать 
в массово-политической работе.

Избран совет интеллигенции 
Из 11 человек.

Л. ВОИТЕНКО.

Ценные препараты 
— в северные 

районы
в колхозах северных рай

онов области все большим 
спросом стали пользоваться 
биостимуляторы, способствую
щие увеличению живого веса 
свиней и молодняка крупного 
рогатого скота. Колпашевская 
межрайонная ветеринарная бак
териологическая лаборатория 
увеличивает вьшуси этого 
препарата.

Одновременно лаборатория 
освоила изготовление препарата 
АБК —  ацидофильной бульон
ной культуры. Он применяется 
как профилактическое и лечеб
ное средство при желудочно- 
кишечных заболеваниях у мо
лодняка селъокохозяйственных 
животных. АБК  является доба
вочным белковым кормом для 
скота и птицы. Этот препарат 
также отправлен во многие 
колхозы северных районов.

В. АФ АНАСЬЕВ.

т

в  обеденный перерыв 1 7  де
кабря рабочие завода «Сиб- 
электромотор» встретились с 
группой ученых Томска.

Профессор университета А. Б. 
Сапож|1иков рассказал рабочим 
штамповочного цеха о теории и 
технике магнитного контроля 
изделий, работах томских уче
ных в этой области.

Профессор университета Б. А. 
Хахлов сообщил рабочим меха- 
но-сборочного цеха № 2 о зна-
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чении изучения остатков иско
паемых животных и растений 
для освоения каменноугольных 
бассейнов, а также о результа
тах изучения геологической 
истории Томской, области.

В литейном цехе выступил 
доцент Сибирского физико-тех. 
нического института В. И, Иван- 
чиков, рассказавший о пробле
мах радиосвязи и распростране
ния радиоволн.

Беседу о полупроводниках

провел кандидат физико-мате
матических наук, доцент 
университета В. Ф. Сыноров в 
обмоточном цехе. Было задано 
много вопросов.

В одном из уголков механо
сборочного цеха № 1 была вы
вешена географическая карта: 
профессор университета Г. Г. 
Григор рассказывал о природ
ном районировании Западно- 
Сибирской низменности.

Доцент медицинского инсти. 
тута Е. А. Емельянова сообщи
ла рабочим восьмого цеха, над 
чем работают ученые института,

На снимке: профессор Хах
лов в механо-сборочном цё- 
хе № 2.

Уникальные
книги

Кабинет редких книг Львов
ской библиотеки Академии 
наук Украинской ССР — един
ственное в западных областях 
Украины книгохранилище ста
ропечатных изданий. Познако
миться с его сокровищами сюда 
приезжают .работники литерату
ры и искусства, ученые из 
многих городов республик на
шей страны.

в восьми хорошо оборудо
ванных залах хранится свыше 
ста тысяч старопечатных и ред
ких изданий, в том числе де
сять тысяч редких славянских 
книг, в самом большом зале, 
сплошь уставленном книж
ными полками, заведующий ка
бинетом Роман Ярославович 
Луцик может показать вам 
один из четырех существующих 
экземпляров, напечатанных в 
1493 году в Кракове, «Триоди 
цветной». Рядом —  том «Биб
лии русской», изданной в 1518 
году пражским печатником 
Франциском Скориной. Вот 
первоиздание известного рус
ского печатника Ивана Федоро
ва «Апостол». Оно создано во 
Львове. Здесь есть и шесть 
других его изданий, в том числе 
всемирно известная Острожская 
библия (1581 год) —  велико
лепный образец типографской 
культуры того времени.

—  А  вот наши недавние 
приобретения, ■— рассказывает 
Роман Ярославович, аккуратно 
положив на стол книгу «Исто
рия очень могучего великого 
князя Московского». —  Ей уже 
более четырех веков.

Автор книги Сигизмунд Гер- 
берштейн в свое время много 
путешествовал по России и по
зднее в книге, вышедшей на 
немецком языке, поделился сво
ими впечатлениями о замеча
тельной стране. Для советских 
историков это издание пред
ставляет немалый интерес, так 
как в нем опубликованы цен
ные сведения о Москве, ее 
истории, этнографические за
метки, материалы о великом 
князе Московском Василии III. 
Книга издана во Франкфурте- 
на-Майне в 1579 году.

в залах хранилища библио
теки много старопечатных изда
ний московских, киевских, чер- 
Ш1Г0ВСКИХ, ЛЬВОВСКИХ. Здесь бе
режно хранятся книги, напеча
танные В X'VIII веке, как, на
пример, сочинения великого 
русского ученого М. Ломоносо
ва, первые издания русских и 
украинских классиков —  
А. Пушкина, Н. Гоголя, 
Т. Шевченко, М. Лермонтова, 
И. Франко, Н. Некрасова, 
Леси Украинки и другие.

в  кабинете можно найти ма
лотиражные издания с автогра
фами выдающихся людей, кни
ги, принадлежавшие когда-то 
известным общественным и по
литическим деятелям, литера
торам и искусствоведам.

Большую работу проделали 
научные работники библиотеки 
по коллекционированию рево
люционной литературы, издан
ной за границей до 1917 года. 
Бесценными реликвиями стали 
брошюры, книги, статьи и бо
лее 30 редких изданий произ
ведений В. И. Ленина. В их 
числе «Победа кадетов и зада
чи рабочей партии» (1906 год, 
Петербург), речь Ленина по 
аграрному вопросу, произнесен
ная 22 мая 1917 года на I Все
российском съезде крестьян
ских депутатов. (ТАСС).

13 ТОНН металлолома
Учащиеся Северо-Алтайской 

семилетней школы Туганского 
района решили собрать метал
лолома столько, чтобы его хва
тило на изготовление двух 
тракторов. За два месяца 

школьники собрали 13 тош ме
таллолома. Больше других —  
по тонне —  сдали этого ценно
го сырья ученики Михаил Лав
рентьев и Федор Лысенков.

Л. ЛЕВИН.

Концерт артистов зстрады

Большой улов рыбы

Лекторий по пропаганде 
технических знаний

Хорошими трудовыми дела
ми встречают Пленум ЦК 
КПСС рыбаки колхоза «Память" 
Кирова» Молчановского райо
на. Первенство в социалистиче
ском соревновании занимает 
звено тов. Фарата. К 9 декабря

оно выполнило два годовых пла
на. На каждого члена звена вы
ловлено по 110 центнеров рыбы 
вместо 52 по заданию, т̂о са
мый высокий улов рыбы в рай
оне.

. 1  J  В. МАЙКОВ.

В Межсоюзном клубе г. Том
ска начал свою работу лекто
рий по пропаганде технических 
знаний. Состоялась первая лек
ция на тему «Новое в строи
тельной индустрии». Она была 
прочитана для бетонщиков, ка

менщиков и штукатуров строи
тельных организаций Томска. 
После лекции был дан концерт 
силами участников художест
венной самодеятельности строй- 
треста № 97.

В. КОЛПАКОВ..

Их —  девятнадцать. И все 
очень молоды. Всего полтора 
года назад эти юноши и девуш
ки держали вступительные эк
замены в Ленинградскую сту
дию эстрадного искусства, а 
сегодня они— ее выпускники —  
совершают свою первую га
строльную поездку.

Томский зритель требовате
лен. Сумеют ли юные исполни
тели завоевать его симпатии?

Открывается занабес. С пер
вых же минут зрителей захва
тывают непосредственность и 
искренность, которые присущи 
артистам.

Программа открывается вы
ступлением кснлофонистки Еле
ны Медведевой. Ее исполнение 
очень выразительно.

Номер сменяется . номером. 
Публика с интересом следит за 
грациозными движениями акро
батов Ирины Осинцовой и Оле
га Иванова, братьев Кожевни

ковых, восторженно аплоди
рует задорным и темперамент
ным танцорам Муравьеву, Ва
сильеву и Сырковскому, слу
шает, как льется мягкое лири
ческое сопрано Майи Лепян- 
ской, как с большим чувством 
читает Евгений Зубарь.

Легко и остроумно ведут 
программу Владимир Боров
ков, Вадим Гаврилов и Алек
сандр Цомун. Их шутки и ин
термедии, фельетоны —  задор
ные, свежие.

Второе отделение концерта 
открывает лауреат конкурса 
вокалистов Арнольд Харламов. 
Певец обладает гибким, прият
ного тембра басом.

Хорошо выступили баянисты 
Вадим и Геннадий Тимофеевы.

Горячо аплодировали томичи 
молодым артистам ленинград
ской эстрады.

Т. ГРИШИН.

Годовой план— досрочно
Коллектив Томского трам

вайного треста, встав на вахту 
в честь декабрьского Пленума

ЦК КПСС, 16 декабря выпол
нил годовой план по всем ос
новным показателям.

Пленум
облсовпрофа

Состоянию воспитательной и 
культурно-массовой работы в 
профсоюзных организациях об
ласти был посвящен VI пленум 
Совета профсоюзов.

С докладом «О состоянии и 
мерах улучшения воспитатель
ной и культурно-массовой рабо
ты в профсоюзных организа
циях области» выступил секре
тарь облсовпрофа тов. Фарапо- 
нов.

В прениях выступали предсе
датели обкомов профсоюзов 
фабзавкомов, работники куль
турно-просветительных учреж
дений. Они делились опытом 
своей работы, говорили о путях 
устранения недостатков.

Председатель обкома проф
союза работников лесной, бу
мажной и деревообрабатываю
щей промышленности тов. Се
ливанов. председатель завкома 
Колпашевского рыбоконсерв
ного комбината тов. Кузьмина 
и другие рассказали о недостат
ках в строительстве зданий для 
учреждений культуры,

Тов. Абламская, председатель 
завкома завода резиновой обу
ви, поделилась с собравшимися 
опытом организации соревно
вания.

Заместитель заведующего 
облоно тов. Зайцева призвала 
профсоюзных работников луч
ше помогать учащейся молоде
жи.

На пленуме выступили 
тт. Устинов —  начальник от
дела кинофикации областного 
управления культуры, Синкина 
—  заведующая профсоюзной 
библиотекой завода «Сибэлек- 
тромотор», Игнатенко —  пред
седатель профкома индустри
ального техникума, Хромов —  
заведующий сектором печати 
культурно-массового отдела 
ВЦСПС, и другие.

По обсуждаемому вопросу 
пленум принял решение.
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РЕСПУБЛИКА. Коллективы 
предприятий бумажной про
мышленности стремятся уже в 
этом году достигнуть показате
лей, намеченных на 1962 год— 
выработать 1,5— 1,6 миллиона 
тонн бумаги машинного произ
водства.

Рабочие, инженеры и техни
ки Гуанчжоуской бумажной 
фабрики решили перевьшол- 
нить годовой план на 5 процен
тов.

На снимке: в цехе Гуанчжоус
кой бумажной фабрики.

(Фотохроника ТАСС).

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ КИТАЯ 
ДОСРОЧНО ВЫПОЛНЯЕТ ПЛАН

ФРАНЦУЗСНИЙ ГОРОД ЛИОН 
ПРИГЛАШАЕТ Н. О. ХРУЩЕВА

ПАРИЖ, 17 декабря. (ТАСС). 
Руководство ассоциации «Фраи- 
ция—СССР» передало для опуб
ликования в печати коммюнике, в 
котором сообщаетея о готовности 
мувиципального совета Лиона при
нять у себя главу Советского пра
вительства Н. С. Хрущева во вре
мя его предстоящего визита во 
Францию. «Мэр Лиона г-н Луи 
Прадель, — говорится в коммю

нике, — уведомил руководство 
кбмитета ассоциации «Франция— 
СССР» департамента Рона о том, 
что Лион готов принять Предсе
дателя Хрущева. В этой связи он 
посетил проекта департамента 
Рона.

Во время ов'оей встречи с пред
ставителями руководства комитета 
мэр предлож1ил заключить пакт 
дружбы между городам Лионом и 
городам Ленинградом».

Просмотр в Люксембурге фильма 
„Н. С. Хрущев в Америке“

ЛЮКСЕМБУРГ, 18 декабря. ] «Н. С. Хрущев в Америке» для 
(ТАСС). Посланник СССР в Люк- | люксембургских журналистов, 
сембурге И. А. Мельник органи- i Фильм был тепло принят собрав- 
зовал просмотр фильма 1 шимися.

Н предстоящему совещанию 
на высшем уровне

ПЕКИН, 18 декабря. (ТАСС). 
Больших успехов во всенародном 
патриотическом движении за до
срочное выполнение государствен
ных плановых заданий 1959 года 
добились трудящиеся крупнейше
го промышленного центра Китая— 
Шанхая.

16 декабря металлурги города 
завершили выполнение годового 
плана по выплавке стали. Они 
дали Родине 1.650 тыс. тонн ме
талла, т. е. на 640 тыс. тонн боль
ше, чем за весь прошлый год. На 
16 дней раньше срока сталепро
катчики Шанхая выпустили 1,5 
млн. тонн проката — на' 56,4 проц.

больше, чем в 1958 году. О до
срочном выполнении годовых пла
нов уже рапортовали многие пред
приятия Шанхая, в том числе од
на из крупнейших в Китае Цзян- 
наньская судоверфь, станкострои
тельный, котеЛьный, дизельный и 
другие заводы. За первые 10 ме
сяцев текущего года работники 
шанхайских предприятий выдвину
ли 370 тысяч рационализаторских 
предложений, большинство из них 
уже внедрено в производство. Это 
позволило повысить производи
тельность труда по сравнению с 
1958 годом на одну треть.

С 1 декабря работают в счет

Сотрудничество сторонников 
мира двух германских государств

БЕРЛИН, 18 декабря. (ТАСС). 
Все усилия великих держав, на
правленные на разрядку междуна
родной напряженности с целью 
осуществления всеобщего, полного 
и контролируемого разоружения, 
содействуют решению проблемы 
воссоединения Германии. Глав
ным, однако, является вопрос о 
собственном вкладе немцев в ре
шение проблемы разоружения, — 
подчеркивается в совместном 
коммюнике немецкого совета бор
цов за мир (ГДР) и «немецкого 
общества мира» (ФРГ).

Обе организации сторонников 
мира отмечают, что вклад немцев 
в решение вопроса о разоруже
нии должен прежде всего состоять 
в отказе от атомного вооружения, 
в немедленном прекращении «хо
лодной войны», а также в актив
ной поддержке всех предложений, 
преследующих цель создать меж
ду обоими германскими государст

вами и их соседями атмосферу до
вертя и соглашения.

Воссоединение Германии, под
черкивается в коммюнике, возмож
но лишь путем постепенного сбли
жения существующих германских 
государств при условии равнопра
вия.

В коммюнике также сообщает
ся, что представители обеих орга
низаций согласились с тем, чтобы 
действовать в соответствии с изло
женными принципами и поддер
живать контакт друг с другом.

Как передает агентство АДН, 
коммюнике является результатом 
переговоров представителей обеих 
организаций, состоявшихся недав
но в Висбадене, целью которых 
было найти пути, служащие сбли
жению и, следовательно, воссо
единению Германии. Среди под
писавших коммюнике — Грета 
Кукгоф и профессор Карл Штейн- 
хоф (ГДР), пастор Нимеллер и 
граф Фон Веделъ (ФРГ) й другие.

Новый американский заем  
Югославии

БЕЛГРАД, 18 декабря. (ТАСС). 
Как сообщает югославская печать, 
вчера в Вашингтоне подписано со
глашение между правительством 
Югославии и американским фон
дом экономического развития о 
предоставлении Югославии займа 
в размере 15 миллионов долларов 
на приобретение оборудования для

гидроэлектростанции «Требишни- 
ца». Заем будет погашаться в те
чение 25 лет при 3,5 процента 
годовых.

Это уже четвертый американ
ский заем, предоставленный Юго
славии в 1959 году. Общая'сумма 
всех четырех займов составляет 
51.500 тысяч долларов.

Господство монополий 
в Западной Германии

БОНН, 18 декабря. Корреспон
дент ТАСС Г. Гурьянов передает:

В настоящее время концентра
ция капитала и промышленного 
производства в Западной Герма
нии достигла небывалых размеров. 
По данным газеты «Дейче фолькс- 
цейтунг», 17 крупнейших за
падногерманских концернов сосре
доточили в своих руках около 80 
процентов всего зарегистрирован
ного акционерного капитала. За 
последние четыре года пятьдесят 
крупных акционерных обществ 
увеличили свою долю в акционер
ном капитале Западной Германии 
на 180 процентов. «Таким обра
зом, — подчеркивает «Дейче 
фольксцейтунг», — концентрация 
капитала превысила уровень, ког
да-либо существовавший в Герма
нии».

В настоящее время десять круп
ных концернов и акционерных об
ществ контролируют 95 процен
тов западногерманской металлур
гической промышленности, 100 
процентов добычи железной руды 
и 87 процентов каменноугольной 
промышленности.

, Аналогичное положение и в за

падногерманской автомобильной 
промышленности. Пять концернов 
держат под своим контролем 89 
процентов всего производства ав
томобилей.

Промышленные монополии тес
но связаны с крупными банками. 
Три западногерманских крупных 
банка располагают 2.000 руково
дящих постов в экономике ФРГ. В 
свою очередь наиболее мощные 
концерны имеют своих представи
телей в наблюдательных советах 
крупных банков.

Только в 1958 году в Западной 
Германии было официально заре
гистрировано около 2.000 карте
лей. Так, например, картель по 
продаже радиоаппаратуры объеди
няет 2.200 торговых фирм и 
22.000 мелких торговцев. При 
этом цены на радиоаппаратуру 
диктуют им лишь 12 концернов и 
крупных промышленных предпри
ятий электротехнической промыш
ленности.

Все ключевые отрасли западно
германской промышленности це
ликом находятся сейчас во власти 
крупных монополий.

А Т О М Н О - Р А К Е Т Н О Е  
ВООРУЖЕНИЕ ФРГ

БОНН. 18 декабря. (ТАСС). 
В статье, посвященной атомно-ра
кетному вооружению западногер
манского бундесвера, газета 
«Франкфуртер рундшау» отмечает, 
что среди государств-членов 
НАТО, представители которых 
собрались на сессию этого военно
го блока в Париже, Западная 
Германия явилась единственной 
страной, которая выполнила «нор
му вооружения на 1959 год».

В настоящее время, говорится 
в этой статье, бундесвер распола
гает тремя типами оружия, кото
рое может применяться с атомны
ми зарядами: ракетами «Мата
дор», «Онест Джон» и «Ника- 
Геркулес». Дальнейшим развити
ем «Матадора» янляются атомные 
ракеты типа «Мейс», первую пар

тию которых на сумму в 480 мил
лионов марок Западная Германия 
закупит в ближайшее'время.

Недавно подразделения бундес
вера произвели пробный запуск 
ранет типа «Онест Джон». Истре
бительная авиация западногерман
ского военно-воздушного флота, 
отмечает газета, будет вооружена 
ракетами типа «Сайдуиндер».

Указав на широкие планы 
НАТО в области ракетного воору
жения, «Франкфуртер рундшау» в 
заключение указывает: «Немецкая 
доля в этом будет, несомнртно, 
немалой. Во всяком случае, Бонн 
многократно и ясно давал по
нять, что не должно быть никакой 
дискриминации и что бундесвер 
также должен быть вооружен са
мым современным оружием».

1960 года все промышленные 
предприятия провинции Цзилин 
(Северо-Восточный Китай). В этом 
году предприятия провинции осво
или производство многих новых 
■видов продукции, в том числе лег
ковых автомобилей высшего клас
са, паровозов, пассажирских ваго
нов, различных сельскохозяйствен
ных машин и т. д. Пущены в ход 
металлургический завод, крупная 
теплоэлектростанция, завод по 
производству синтетического го
рючего, несколько мощных уголь
ных шахт и углеобогатительных 
фабрик.

К настоящему времени сверх 
плана этого года дают продукцию 
все промышленные предприятия 
городов Ухань, Харбин, Чэнду, 
предприятия провинций Хэнань, 
Шаньси, Юньнань, Цинхай. До 
конца года труженики страны да
дут сверхплановой продукции на 
сотни миллионов юаней..

ПАРИЖ, 18 декабря. (ТАСС). 
Агентство Франс Пресс передает: 

Из хорошо информированного 
источника стало известно, что 
Франция, Великобритания и Сое

диненные Штаты договорились 
предложить Советскому Союзу 
созвать совещание четырех вели
ких держав на высшем уровне 25 
апреля.

Сторонники „холодной войньЕ  ̂
не унимаются

Удобрения 
необычайной силы

Н О В А М
Т Р У Д О В А Я

П О Б Е Д А
БЕРЛИН, 18 декабря. (ТАСС). 

Коллектив строителей одной из 
крупнейших в Европе тепловых 
электростанций в Люббенау одер
жал большую трудовую победу. 
Пущена первая турбина электро
станции мощностью в 50 тысяч 
киловатт. Она была в рекордно 
короткий срок подключена к 
энергетической сети ГДР.

Достижению этой победы во 
многом способствовало широкое 
распространение на строительстве 
новых социалистических методов 
труда. Самоотверженными усилия
ми более 120 бригад, участвую
щих в соревновании за звание 
«Бригады социалистического тру
да», и 36 коллективов социалисти
ческой взаимопомощи сэкономлено 
5 миллионов марок.

Как сообщает агентство АДН, в 
1960 году на строительстве элек
тростанции в Люббенау будет уста
новлено еще 5 турбин мощностью 
в 50 тысяч киловатт каждая. Об
щая мощность электростанции 
после завершения ее строительства 
— в 1964 году — составит 1.300 
тысяч киловатт.

НЬЮ-ЙОРК, 17 декабря 
(ТАСС). Сторонники «холодной 
войны» в США упорно стремятся 
подорвать наметившееся смягчение 
международной напряженности.

Выступая на днях на ежегодном 
собрании религиозной организа
ции «Нью-Йоркская ассоциация 
армии спасения», директор цент
рального разведывательного управ
ления США Аллен Даллес вновь 
произнес речь, цель которой — не 
допустить оздоровления междуна
родной атмосферы.

Выступая как ревностный сто
ронник политики «с позиции си
лы», глава американской разведки 
призывал «твердо сохранять ядер- 
ное сдерживающее средство и во
енную силу».

Ссобую нервозность у Аллена 
Даллеса вызывают грандиозные 
экономические и технические до
стижения Советского Союза и то 
впечатление, которое они произво
дят на страны Азии, Африки и 
Латинской Америки.

Проявляя явно враждебное от
ношение к мерам, направленным на 
обеспечение мирного сосущество
вания, Аллен Даллес заявил, что 
западную разведку «не обманыва
ет» новый упор Советского Сою
за на сосуществование. Даллес 
дал ясно понять, что США не 
примирятся с тем, что народы Во

сточной Европы избрали путь со
циализма. '

Губернатор штата Нью-Йорк 
Нельсон Рокфеллер в речи, про
изнесенной на заседании совета 
международных дел в Милуоки 
(штат Висконсин), утверждал, буд
то Советский Союз и Китай пред
ставляют для Соединенных Шта
тов «самую серьезную и страшную- 
угрозу, с какой Мы (т. е. США.— 
Ред.) когда-нибудь сталкивались 
в нашей истории». Сн распростра
нялся насчет «уязвимости Соеди
ненных Штатов» и в этой связи 
требовал «нового подхода» в аме
риканской внешней политике.

Сднано ничего «нового» в под
ходе. предлагаемом Рокфеллером, 
нет. Как сообщило агентство 
Ассошиэйтед Пресс, он вновь вы
двинул требование, чтобы США 
обладали «максимальной военной 
мощью», и заявил, что «только с 
такой позиции силы можно успеш
но вести переговоры с коммуни
стами».

Сообщая О выступлении Нель
сона Рокфеллера, газета «Нью- 
Йорк тайме» подчеркивала, что 
даже члены республиканской пар
тии штата Висконсин встретили 
этого претендента от своей партии 
на пост президента США «без 
энтузиазма, если не враждебно».

Сто граммов молибденовых 
удобрений, внесенных на гектар 
посевов бобовых культур, дают 
огромную прибавку урожая. 
Урожай сена клевера на кис
лых почвах увеличивается на 
8 — 10, а нередко на 20— 30 
центнеров с гектара. Причем се
но получается лучшего качест
ва. В нем больше содержится 
белка и каротина. Действие 
молибденовых удобрений про
верено не только на опытных 
участках научно-исследователь
ских учреждений, но и на сов
хозных и колхозных полях. В 
Подмосковье в этом году они 
применялись более чем на 11 
тысячах гектаров, а в Горьков
ской области — на 80 тысячах 
гектаров. Широкие производст
венные опыты с молибденовы
ми удобрениями проводились и 
в других районах страны. Та
кую малую дозу удобрений не
возможно внести в почву обыч
ным способом. Соли молибдена 
растворялись в воде и потом 
этим раствором посевы опрыс
кивались. Такую же высокую 
прибавку урожая дало опудри- 
вание семян. В этом случае 
удобрений требовалось всего 50 
граммов, а для семян вини и го
роха еще меньше.

Чем объясняется такое чудес
ное действие молибдена на раз
витие растений, особенно на 
кислых почвах?

Директор Всесоюзного науч
но-исследовательского институ
та удобрений и агропочвоведе- 
ния И. Н. Синягин сообщил 
корреспонденту ТАСС:

— Молибден содержится в 
небольших количествах во всех

почвах и совершенно необходим 
для развития растений, в част
ности, для образования белка. 
Особенно сильно действует он 
на бобовые растения. Исследо
вания науки показали, что при 
его отсутствии клубеньковые 
бактерии, живущие на корнях 
этих растений, не образуют азо
та. На кислых почвах молибден 
особенно нужен потому, что он 
находится в ней в недоступном 
для растений состоянии. Прак
тика показала, что внесение 
извести в почву переводит нахо
дящийся в ней молибден в лег
ко доступную форму.

В Министерстве сельского 
хозяйства СССР разработаны 
предложения о широком приме
нении этого удобрения на кол
хозных и совхозных полях не

черноземной зоны страны. При 
сравнительно небольших затра
тах можно уже в ближайшие 
годы значительно увеличить 
урожаи бобовых растений, осо
бенно ценных для животновод
ства. Расчеты показали, что 
на один миллион гектаров посе
вов потребовалось бы молибде
новых удобрений стоимостью 
около 35 миллионов рублей, а 
стоимость дополнительной про
дукции составила бы, примерно, 
360 миллионов рублей. Произ
веденные затраты за один год 
окупились бы более чем в деся
тикратном размере. Кроме того, 
молибден будет способствовать 
общему повышению плодородия 
нечерноземных почв, так как 
под его действием усиленно нат
кан ливается азот, играющий 
важную роль в питании расте
ний. (ТАСС).

Приз снова у томичей
В г. Новосибирске 15 декабря в 

десятый раз разыгрывался п р ех о 
дящий приз Томской железной до
роги по тяжелой атлетике. На 
предыдущих соревнованиях 7 раз 
первенство выигрывали студенты 
ТЭМИИТа.

В настоящем первенстве острая 
борьба разгорелась между студен- 
«ами Новосибирского и Томского 
институтов железнодорожного 
транспорта. Студенты ТЭМИИТа 
набрали 11 очков и завоевали пер
вое место. Новосибирцы, проиграв 
5 очков, остались на втрром месте. 
4 томича стали чемпионами дороги 
1959 года. Это— студенты И. Нек
расов (полулегкий вес), Я. Камыш- 
ный (средний вес), В. Коваленко 
(полутяжелый вес) и А. Корытчен-

Позорный суд проваливается
МАИНЦ, 17 декабря. Коррес

пондент ТАСС В. Юринов пере
дает: Позорный дюссельдорфский 
процесс продолжается, и с каждым 
днем все более очевидной стано
вится беспочвенность и фальши
вость обвинения в подрывной ан
тигосударственной деятельности, 
выдвинутого боннской юстицией 
против западногерманских борцов 
за мир. Государственные прокуро
ры не могут представить суду ни 
одного свидетеля, который под
твердил бы их обвинение. Сегодня 
перед судом, заседающим сейчас в 
Майнце, прошла целая галерея 
свидетелей обвинения.

В зал вызывается свидетельни
ца Эгенольф. Она сразу же .■’аяв- 
ляет, что против нее самой идет 
следствие в связи с ее деятель
ностью в земельном комитете бо]>

отказы-
показа-

цов за мир и поэтому она 
вается давать какие-либо 
ния на этом процессе.

Свидетель Куглер, бывший по
лицейский служащий, на все во
просы отвечает, что он ничего не 
знает. Куглер, ныне пенсионер, 
проводил обыски у членов земель
ного комитета борцов за мир в 
Майнце, и председатель суда в 
нарушение процессуальных норм 
пытается навести его на нужные 
обвинению ответы путем зачиты
вания протокола об этих обысках. 
Однако Куглер повторяет, что он 
ничего не знает. Судья вынужден 
прекратить допрос этого свиде
теля.

Свидетельницу Шеррер судья 
и прокурор пытаются использо
вать для получения компрометиру-;

ющих обвиняемых показаний. Од
нако она под присягой отвергает 
все эти попытки.

Последним допрашивается сви
детель обвинения Пост. Председа
тель суда и прокурор стараются 
своими вопросами всячески наве
сти свидетеля на дачу показаний г 
том, что движение за мир в ФРГ 
руководилось и финансировалось 
из ГДР. Однако свидетель не мо
жет вообще ничего сказать о фи
нансировании, а также отрицает 
какие-либо организационные связи 
западногерманского комитета бор
цов за мир с ГДР. Он заявляет 
далее, что движение за мир в 
ФРГ имеет только одну цель — 
сохранение мира и объединяет лю
дей различных политических 
взглядов.

ко (тяжелый вес). Приз остался 
студентов ТЭМИИТа.

Н. РУБЛЕВ, 
старший преподаватель 

ТЭМИИТа.

ИЗВЕЩЕНИЕ
21 декабря, в 7 часов вечера, в 

зале заседаний ГК КПСС 
(г. Томск, пл. Батенькова, 6) для 
работников строительных органи
заций состоится очередная лекция 
иа тему «Индустриализация стро
ительных работ — основа техни
ческого прогресса в строительстве. 
Пути индустриализации строитель
ства». 2-я лекция. Лектор — тов. 
Золотарев А. Г.

21 декабря, в 7 часов вечера, в 
помещении школы № 47 для учи
телей и работников железнодорож
ного узла станции Томск-П состо
ится очередная лекция по истории 
КПСС, на тему «Коммунистиче
ская партия — вдохновитель и 
организатор побед советского наро
да в Великой Отечественной войне 
(1941 — 1945 гг.)» 2-я лекция.
Лектор — тов. Бельтюкова Е. П.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 20 де
кабря по Томской области ожи
дается небольшая облачность, по 
крайним сенерным районам— сла
бый снег, слабая метель, ветер 
юго-западный, 5 —10 метров в се
кунду, температура по крайним 
юго-восточным районам 2 1 —23
градуса, по остальным — 16 — 21. 
градус мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова
20 декабря, днем и вечером, — 

«Стряпуха».
22 декабря — «Вечное перо».
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 час. дня, вечерних — в
3  с т а го о  и о и Р п Я .

Кинотеатр имени М. Горького
20 декабря — новый художест

венный фильм «Сегодня в послед
ний раз». Сеансы: 8-40. 10-35.
12-35, 2-35, 4-35, 6-35. 8-35,
10-35. (Дети до 16 лет не допу
скаются).

21 декабря — новый художест
венный цветной фильм «Малыш
ка». Сеансы: 9-10. 11-00, 12-50,
2- 40, 4-30. 6-25. 8-20, 10-15.

Зал кинохроники
20 декабря — документальные 

фильмы; «Сновидение», «В стране 
нектара». Сеансы: 9, 10-10, 11-20, 
12-30, 1-40.

Художественный фильм «Ча
сы остановились в полночь». 
Сеансы: 2-50, 4-40, 6-30, 8-20,
10 - 10 .

21 декабря “  по просьбе зри
телей цветной приключенческий 
фильм «Тропою джунглей». Сеан
сы: 9-00. 10-15. 11-30, 12-45.

’ Х.удожественный фильм «Встре
ча со счастьем». Сеансы: 2-00,
3- 50, 5-40. 7-30, 9-20.

(Дети до 16 лет не допускают
ся).

Кинотеатр имени И. Черных
20 декабря. Малый зал — «Мо

лодой мельник». Сеансы: 12-05, 
1-40, 3-15, 4-45, 6-20, 7-55, 9-30, 
11. (Дети до 16 лет не допускают
ся).

Для детей — «Балет Большого 
театра в Лондоне». Сеансы: 9,
9- 55. 11-10.

21 декабря. Малый зал — но
вый художественный фильм «Ма 
лышка». Сеансы; 8-50, 10-35
12-20, 2-05, 3-50, 5-35, 7-20, 9-05
10- 50.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 21 декабря 1959 г. но 3 января 1960 г. выпускает на 

экраны кинотеатров следующие кинофильмы:

КИНОТЕАТР ИМЕНИ М. ГОРЬКОГО

2 1 — 23 декабря — «Малышка»
24— 25 декабря — «Сильные мира сего»
2 6 —27 декабря — «Вчера»
28— 30 декабря — «Неоплаченный долг»
31 декабря — 3 января — «Я вам пишу»

КИНОТЕАТР ИМЕНИ И. ЧЕРНЫХ

2 1 — 23 декабря — «Малышка»
2 4 — 25 декабря — «Сильные мира сего»
26— 27 декабря — «Н-8...», «Люди сильнее моря» '
2 8 —30 декабря — «Неоплаченный долг»
31 декабря — 3 января — «Я вам пишу»

При Томском автомотоклубе 
ДОСААФ открыт прием на курсы 
шоферов II класса без отрыва от 
производства.

Здесь же требуются: инструк
торы практического вождения ав
томашин, мастер производственно
го обучения, тренер-инструктор 
по автомотоспорту.

Обращаться: г. Томск, улиця 
Розы Люксембург. 48. 2 — 1

■ ш т ш м

Воскресенье, 20  декабря.

15.00. Занятия кружка «Умелые 
руки». 15.30. Репортаж «В нашем 
детском саду». 15.40. Для детей. 
В программе: журнал «Пионерия» 
№ 8 и № 9 и фильм-сказка «Кра
са ненаглядная». 19.00. Концерт 
солиста Московской государствен
ной филармонии Леонида Зюзина 
(рояль). 19.30. Киноочерки из цик
ла «Герои первого года семилет
ки». 19.50. Концерт по заявкам 
воинов Советской Армии. 20.20. 
Новая кинохроника. 20.40. Фанта
стическая киноповесть «Небо зо. 
вет».

Весовому заводу требуются: 
токари 6 разряда, слесари на из
готовление нестандартного обору
дования, автокрановщик, кочега
ры, радиотехник, инженер или 
опытный техник-строитель на 
должность прораба.

Обращаться: г. Томск, улипа
Советская, 91. 2 —1

В воскресенье, 20 декабря, в Томском областном краеведче
ском музее проводится

«ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ»,

посвященный 40-летию освобождения г. Томска от колчаков
щины и иностранной интервенции,

В залах музея организуется встреча посетителей со стары
ми большевиками, участниками борьбы за власть Советов,

Ученые г. Томска проведут тематические экскурсии по залам 
музея.

Вход свободный. ,

Томский политехнический институт им. С. М. Кирова объ
являет, что в среду, 30 декабря 1959 г., в 14 час. 30 мин., в 
актовом зале института, на заседании объединенного совета 

теплоэнергетического, электроэнергетического и электромеха
нического факультетов по присуждению ученых степеней со
стоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

аспирантом Лукашовым Э. С., представленной на соискание 
ученой степени кандидата технических наук, на тему «Самовоз
буждение и самораскачивание синхронного генератора в наст
роенных -электропередачах».

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале инсти
тута.

fC>00<>0<>00<><><>0<>000<>000<><><>0<><><>00<

Отдел , Союзпечати", все отделения связи и под
писные пункты на фабриках, заводах, в учреждениях 
и учебных заведениях, колхозах и РТС принимают V 
подписку на областные газеты „Красное Знамя" ^ 
и „Молодой ленинец*' на 1960 год до 25 декабря. О
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Горпромторг производит по утвержденным облисполкомом 
расценкам доставку на дом купленных населением 

громоздких и тяжелых товаров в магазинах;

№ 1 — переулок Батенькова, 3
№ 9 — площадь имени В. И. Ленина, 14 
№ 16 — улица Усова, 19-а 
№ 21 — центральный рынок 
№ 23 — проспект имени В. И. Ленина. 97 
№ 30 — центральный рынок 
№ 31 — Набережная реки Ушайки, 8 
№ 36 — базар по проспекту имени Фрунзе 
№ 45 — центральный рынок.

Горпромторг.
• 2— 2

»Киопи'шому заводу № 10 тре
буются: механик, техник-строи
тель, начальник отдела снабже- 
йня, кочегары и рабочие в цехи, 
te Обращаться: г. Томск, улица
Красноармейская, 130. 3 — 2

Томской областной строительно
монтажной конторе «Сельэлектро- 
строй» требуется линейный авто
механик.

Обращаться! г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18, телефон 
48-46.

Ддадг сепакп.ии: гор. Томск, проси.'им. Ленина, 66, телефоны: редактора — 37-37. заместителя редактора—51 75, ответ, секретаря — 31.19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 я 42.44, пропаганды 
вузов, школ в культуры —42 46, сельского хозяйства— 37-39, промышленного —■ 37 .75 . отдела писем — 37-38 н 31-47. отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений

I ; директора типографии — 37-72. сте1Ш|рафистки — 52 02. .

. 47-45, 
37-36,
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